
Федеральная антимонопольная 
служба предлагает продавать все мо-
бильные устройства в России с уже 
установленной начинкой отечественно-
го производства. Все это ради развития 
здоровой конкуренции. Если законо-
проект будет принят, то производите-
лей смартфонов, планшетов и компью-
теров (а они в основном иностранные) 
обяжут ставить на устройства перед 
продажей в РФ российские браузеры, 
приложения, почтовые сервисы. В об-
щем, очередная попытка проложить 
путь импортозамещению.

Все это прекрасно, но как бы чего 
не вышло. А выйти может «как всегда». 
Во-первых, ограждая отечественных 
производителей от конкуренции со 
стороны иностранных, первых могут 
загнать в ловушку нечистой борьбы 
с соперниками внутри российского 
рынка. Кто, где и за какую взятку бу-
дет решать, чьи программы ставить на 
устройства? Во-вторых, к российской 
IT-промышленности пользователи от-
носятся, мягко говоря, скептически. 
Для многих будет открытием тот факт, 
что она вообще существует. Поэтому 

отечественные аналоги приложений 
рискуют быть удаленными пользовате-
лями сразу же после покупки телефона. 
Те же российские сервисы, которые 
себя уже хорошо зарекомендовали 
(например, Яндекс), и так пользуются 
спросом и вполне успешно конкурируют 

с иностранными (например, с Google). 
По последним данным, поисковики 
компаний делят ау-
диторию практиче-
ски поровну.
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Игорь ЧУБАЙС, доктор 

философских наук

28 июля в полдень над всей Мо‑
сквой — да что Москвой, надо всей 
Россией будет стоять колокольный 
перезвон. В 12.15 в честь торже‑
ственной даты — 1030‑летия креще‑
ния Руси — раздадутся праздничные 
переливы. А если вы окажетесь в 
Пресненском районе Москвы, не‑
пременно послушайте звон колоко‑
лов храма Воскресения Словущего 
на Ваганьковском кладбище. Набор 

его колоколов был отлит совсем не‑
давно и пришел на смену другому, 
довольно «импровизированному», 
в котором были даже сигнальные 
колокола из пожарных частей.  
История этого разношерстного ан‑
самбля уводит нас еще дальше — он 
появился в храме только в 1990‑е 
годы, а до того колокольня долгие 
годы пустовала. Так, впрочем, тоже 
было не всегда...

Корреспондент «МК» узнал 
детали долгой и непростой исто‑
рии храма на знаменитом сто‑
личном некрополе и отправился 
на подмосковный литейный за‑
вод, до сих пор хранящий ста‑
рые русские традиции отливки 
колоколов. 
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ПРАВИЛА ХОРОШЕГО ЗВОНА
Колокола, выполненные по традиционным русским канонам, 

станут «музыкой» старинного некрополя

ЗЛОБА ДНЯ
Инна ДЕГОТЬКОВА, 

корреспондент 
отдела экономики
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КТО БИЛ  
В КЕРЧИ

Началась проверка 
сведений о массовых 
избиениях, 
поступающих  
из колонии ИК-2  
в Крыму

Министерство обороны и 
военный комиссариат Москвы 
не прекращают очень важную 
работу по розыску ветеранов 
Великой Отечественной войны 
и вручению утерянных наград. 
К сожалению, не всегда их по‑
лучают сами герои — слишком 
много дней прошло с той поры. 
В таких случаях удостоверение 
к утерянным орденам и медалям 
передается родственникам, для 
которых очень важна память об 
их близких, защитивших родину 
от фашизма. 

98‑летний ветеран Черно‑
морского флота Павел Остапо‑
вич Попельнюк, которого медаль 
«За оборону Кавказа» ждала с 
1944 года, несмотря на почтенный 
возраст, в канун Дня ВМФ лично 
явился по «повестке» военкома‑
та. Герой рассказал о том, как в 
годы войны матросы отстаивали 
каждый клочок родной земли, 
и о том, какую панику на гитле‑
ровцев наводил один только вид 
бескозырки.
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НАГРАЖДЕНИЕ ДЛИНОЙ В 70 ЛЕТ

Священник убил 
жену, чтобы 

избежать развода

98-летнему ветерану вручили медаль 
«За защиту Кавказа»  

в преддверии Дня ВМФ

ПРОГРАММНЫЙ ПАТРИОТИЗМ  
ПО УМОЛЧАНИЮ

У ПОПА БЫЛА 
СУПРУГА...

Читайте 5-ю стр.

Отец 
Дионисий.

«Нас пытают, бьют, 
унижают. Помогите!» — за‑
ключенные уже передали 
более семидесяти жалоб в 
правоохранительные органы, 
в которых умоляют прекра‑
тить унижения и произвол, 
по их словам, творящие‑
ся в этом исправительном 
учреждении.

Первые жалобы на побои 
пошли из Крыма даже раньше, 
чем начался скандал с пытка‑
ми в Ярославле, — 4 июля. Но 
до сегодняшнего дня никто 
не слышал про недовольство 
осужденных. Сейчас инфор‑
мация из ИК‑2 тоже затеря‑
лась на фоне резонансных 
событий в Ярославле. Что же 
творится в Керчи на самом 
деле? «МК» продолжает сле‑
дить за ситуацией.
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ОБЛАКА СПАСЛИ МОСКВУ  
ОТ АНОМАЛЬНОЙ ЖАРЫ

Плотный полог облаков и ду‑
хота, застывшие над столицей, 
задержатся еще на несколько 
дней, однако альтернативой им 
была бы аномальная жара. Мо‑
сква и область сейчас находят‑
ся на юго‑восточной перифе‑
рии мощного антициклона.

Как рассказал «МК» началь‑
ник ситуационного центра 
Росгидромета Юрий Варакин, 
сильная облачность тянется в 
Центральный регион из обла‑
сти пониженного давления, 
которая находится над югом 
России и Черным морем, но 
если бы облаков не было, тем‑
пература в столице могла бы 
побить температурный рекорд 
августа 2010 года (тогда Мо‑
сковский регион находился в 
самом центре антициклона и 
температура в его пределах 
достигала +35...+38°С). Если 
бы антициклон завис над сто‑
лицей весной, в конце августа 
или сентябре, когда ночи го‑
раздо длиннее, температура 
падала бы за ночь и не успевала 
бы подняться за день. Сейчас 
же световой день длиннее, чем 
ночь, со стороны Каспия и Ниж‑
ней Волги приходят потоки теп‑
ла, а стационарный антициклон 
не меняет своего положения 

уже почти полторы недели, 
поэтому воздух каждый день 
сильно прогревается. Такая же 
погода сохранится до начала 
следующей недели. Пик тепла 
придется на 28–29 июля, не 
исключены кратковременные 
дожди и грозы (на время гроз 
температура может падать на 
1–2 градуса). В начале следу‑
ющей недели, 30 и 31 июля, 
осадков, скорее всего, не бу‑
дет и в регион придет более 
прохладный воздух, однако 
уже в начале августа столбики 
термометров поползут вверх и 
возобновятся кратковремен‑
ные дожди. В первый день 
августа в столице и области 
температура будет держаться в 
пределах +23...+28°С, а к вече‑
ру опустится до +13...+18°С. По 
подсчетам синоптиков, днем в 
четверг, 2 августа, в столичном 
регионе будет +25...+30°С.

В народе 30 июля называ‑
ется Днем Марины и Лазаря. 
Считалось, что, если в этот 
день пройдет гроза, осень тоже 
будет дождливой, а будущая 
зима — щедрой на метели. 
И напротив, жаркая и сухая 
погода в эту дату предвещала 
холодную и почти бесснежную 
зиму.

СЛедОВАТеЛЬ, СБИВШИЙ ПеНСИОНеРКУ,  
ОБВИНИЛ В СВОИХ БедАХ ЖУРНАЛИСТОВ

Достаточно мягким при‑
говором отделался пьяный 
полицейский следователь из 
подмосковного Подольска, 
сбивший в прошлом году ста‑
рушку в поселке Поливаново 
и покинувший место аварии. 
В последнем слове лихач об‑
винил журналистов в разду‑
вании обстоятельств ДТП, а 
также родственников постра‑
давшей в жадности.

Как сообщал ранее «МК», в 
пятницу, 30 июня прошлого 
года, 78‑летняя москвичка 
Валентина Григорьевна от‑
правилась за город на выход‑
ные дни. В СНТ «Лесное», что в 
деревне Поливаново, у семьи 
возведен небольшой домик на 
шести сотках. Супруг пенсио‑
нерки — полковник в отстав‑
ке — остался дома. Возвра‑
щаться в Москву пенсионерка 
планировала 2 июля. Она уже 
купила обратные билеты на 
электричку. Едва женщина 
вышла со своего участка и 
пошла по центральной ули‑
це, как ее сбил автомобиль 
«Порше». Машина скрылась. 
Свидетелем ДТП стал дру‑
гой водитель, который ехал 

навстречу. Он вызвал поли‑
цию и медиков. Старушка 
получила тяжелые травмы, 
в том числе перелом таза.

Виновника ДТП установили 
быстро — это был следова‑
тель УМВД Подольска Андрей 
Виноградов (занимался рас‑
следованием преступлений 
в сфере незаконного оборо‑
та наркотиков и связанных 
с несовершеннолетними 
детьми). После ДТП он отпра‑
вился к своей сожительнице 
(собственно, машина была 
зарегистрирована на нее). 
Виноградов при задержа‑
нии обзывал полицейских, 
более того, пинал спецмаши‑
ну. Медицинское освидетель‑
ствование показало наличие 
более 1 промилле алкоголя 
в крови.

Уголовное дело рассле‑
довалось по двум статьям: 
«Нарушение правил эксплуа‑
тации транспортных средств, 
совершенное лицом, находя‑
щимся в состоянии опьяне‑
ния» и «Оставление в опас‑
ности». Виноградов признал, 
что нарушил ПДД, однако до 
конца пытался всех уверить, 

что пешехода не видел (хотя 
следственный эксперимент 
показал обратное). Вален‑
тина Григорьевна спустя год 
так и не восстановила здо‑
ровье — она остается при‑
кованной к кровати. На суде 
был заявлен иск как от самой 
пострадавшей, так и от ее 
родственников на компен‑
сацию морального и мате‑
риального ущерба на сумму 
5,5 млн рублей. В последнем 
слове Виноградов обвинил 
родственников в чрезмерной 
любви к деньгам. Также, по 
его мнению, виноваты кор‑
респонденты, которые слиш‑
ком пристально освещали эту 
историю.

Подольский городской суд 
26 июля вынес приговор: 
2,5 года колонии‑поселения 
и компенсация ущерба по‑
страдавшей пенсионерке в 
1 млн рублей.

Адвокат потерпевших Ан‑
дрей Мишенин счел приговор 
крайне мягким, а компенса‑
цию — не соответствующей 
реально понесенным рас‑
ходам. Приговор будет об‑
жалован.

ПОЛИЦеЙСКОГО АТАКОВАЛ ЧеЛОВеК  
В ТЮБеТеЙКе

Нападение на сотрудника 
отдела полиции по охране 
диппредставительств было 
совершено в пятницу в цен‑
тре Москвы. Капитан Сергей 
Некрасов получил тяжелые 
ранения.

Как стало известно «МК», 
преступление было совер‑
шено около 15.00 на 1‑й 
Брестской улице. Некрасов 
на полицейской машине 
подъехал к зданию посоль‑
ства Словакии. Командир 
взвода, он должен был пе‑
риодически проверять своих 
подчиненных — посольство 
охраняют два поста. Офи‑
цер остановился у тротуара 
в одном квартале от посоль‑
ства, но дойти до коллег не 
успел.

Еще за несколько минут 
до инцидента прохожие за‑
метили на улице странного 
худощавого кавказца в наци‑
ональной тюбетейке. Он пе‑
риодически разговаривал по 

телефону и как будто ждал 
кого‑то. Но едва незнакомец 
увидел человека в полицей‑
ской форме, его словно под‑
менили. Мужчина подбежал 
к Некрасову и начал наносить 
удары ножом. Не ожидавший 
нападения капитан стал что 
было сил отмахиваться от 
бандита. Возможно, поэтому 
большинство ранений оказа‑
лись поверхностными, хотя 
и задели сосуды — страж по‑
рядка потерял много крови. 
Нанеся в общей сложности 7 
ударов, бандит убежал в под‑
воротню в сторону Тверской‑
Ямской улицы. 31‑летнего 
пострадавшего госпитали‑
зировали в больницу имени 
Боткина.

По горячим следам за‑
держать преступника не 
удалось. Версии нападения 
фигурируют самые разные — 
от выходки наркомана либо 
бывшего преступника до ата‑
ки террориста‑одиночки.

ОТеЦ УТОНУЛ В МОСКВе-РеКе 
ВМеСТе С СЫНОМ

Му жчина с маленьким 
сыном утонули 26 июля в 
Москве‑реке. Они купались 
в запрещенном месте, к тому 
же москвич был нетрезв, что, 
вероятно, и привело к беде.

Как стало известно «МК», 
47‑летний Юрий, по словам 
родных, 25 июля выпивал с 
другом, а утром рокового 
дня опохмелился пивом. Ста‑
бильной работы у мужчины не 
было — время от времени он 
ремонтировал квартиры.

Днем Юрий решил прогу‑
ляться с 7‑летним сыном, при‑
чем не сказал жене, что отпра‑
вится на реку купаться. Ранее 
они не ходили на этот пляж. 
Сейчас убитая горем женщина 
предполагает, что Юрий хотел 
расширить мальчику круго‑
зор, показать речку и поучить 
плавать. Они ушли из дома в 
15.00, а в 17.00 Юрий перестал 
отвечать на телефонные звон‑
ки. Обеспокоенная жена пошла 
искать родных, а ближе к ве‑
черу обратилась за помощью 
к спасателям МЧС. Те стали 

обходить территорию. Несмо‑
тря на предупреждающие зна‑
ки о запрете купания, 26 июля 
многие горожане освежались 
в реке в районе Лысой горы. 
Однако отца и сына ни рыба‑
ки, ни отдыхающие в воде не 
видели. На пляже через 15 ми‑
нут поисков нашли одежду 
пропавших, после чего стало 
понятно, что поиски следует 
продолжить в Москве‑реке. 
На место вызвали водолазов. 
Сначала между Лысой горой и 
устьем ручья они нашли уто‑
нувшего мужчину. Поиски 
ребенка затянулись — лишь в 
темноте спасатели на ощупь 
наткнулись на тело мальчика. 
Около полуночи тела извлек‑
ли на сушу. На место вызвали 
психологов МЧС, которые как 
могли поддержали осиротев‑
шую женщину. У нее осталась 
старшая, 17‑летняя дочь, а 
погибший сын должен был 
в этом году пойти в первый 
класс. Кроме того, мальчик 
охотно занимался в футболь‑
ной школе.

ФАНАТА ВЫВеЛИ ИЗ ПОеЗдА  
НА ПеРРОН, ЧТОБЫ ЗАБИТЬ  

дО СМеРТИ
Массовая драка фанатов 

ЦСКА, начавшаяся в ночь 
на 27 июля в поезде Санкт‑
Петербург — Нижний Новго‑
род, закончилась убийством 
30‑летнего болельщика на пер‑
роне Курского вокзала. Парня 
затоптали агрессивные това‑
рищи на платформе во время 
остановки поезда. Организато‑
ры потасовки задержаны.

Как стало известно «МК», 
в 19.15 26 июля в Санкт‑
Петербурге на поезд №59 
сели две группы болельщиков 
ЦСКА — они направлялись в 
Нижний Новгород на матч за 
суперкубок России с «Локомо‑
тивом». По некоторым данным, 
драка началась еще в поезде 
незадолго до подъезда к Мо‑
скве. Парни были пьяные, но 
не в хлам — свои поступки они 
вполне осознавали.

В 2.10 27 июля поезд оста‑
новился на 15 минут на Кур‑
ском вокзале. Молодые люди 
вышли на перрон, где продол‑
жили выяснять отношения. 
В конечном счете несколько 
человек повалили 30‑летнего 
Игоря на землю и стали по 
нему прыгать. Парень скон‑
чался до того, как на место 
прибежали полицейские. Им 
удалось задержать участников 
драки — 27‑летнего Даниила, 
уроженца Великого Новгоро‑
да, и других фанатов. У Дании‑
ла оказалась сломана рука и 
повреждена голова — после 
первого допроса его отвезли 
в больницу в сопровождении 
полицейского. Нейрохирург 
поводов для госпитализации 
не нашел и после накладыва‑
ния гипса фаната отпустил. 
Что же касается погибшего, 

то его личность установили 
по билету. Игорь вышел из 
поезда, одетый в шорты и 
футболку. Он явно не ожидал 
столь печального исхода. Все 
документы и личные вещи по‑
гибшего уехали в Нижний Нов‑
город, из‑за инцидента поезд 
лишь ненадолго задержался 
в Москве.

Родные убитого узнали о 
беде только на следующий 
день. Игорь родом из города 
Клинцы Брянской области. Как 
говорит мать, пинать футболь‑
ный мяч он начал с тех пор, как 
научился ходить. Позже стал 
ярым фанатом ЦСКА, старался 
не пропускать ни одного матча. 
Игорь рос болезненным ребен‑
ком — возможно, из‑за воздей‑
ствия радиации на город по‑
сле аварии на Чернобыльской 
АЭС. А с 7–8‑летнего возраста 
был поставлен на учет с диа‑
гнозом психическая неуравно‑
вешенность. Из‑за этого парня 
не взяли в армию. Вскоре он 
переехал в Санкт‑Петербург, 
женился (у него растет двух‑
летний ребенок). В последнее 
время трудился менеджером 
по продаже телефонов. Родные 
предполагают, что конфликт 
произошел на футбольной по‑
чве — родственник болезненно 
воспринимал любые негатив‑
ные слова в адрес любимой ко‑
манды и мгновенно становился 
вспыльчивым. 

Следователи СК возбуди‑
ли уголовное дело по статье 
«Умышленное причинение 
тяжкого вреда здоровью, по‑
влекшее по неосторожности 
смерть потерпевшего». Пока 
в этой истории им не все оче‑
видно.

Дежурная бригада: Екатерина СВЕШНИКОВА, Наталья СТЕЙНЕРТ, Лев СПЕРАНСКИЙ и др.

Хотите разбогатеть? Всего один телефонный звонок 
может принести вам 5000 рублей! Этот гонорар ждет 

любого, чья новость будет опубликована на страницах «Мо‑
сковского комсомольца». Сообщайте нам все самое интересное, 
сенсационное и необычное — и вы не останетесь внакладе!

«МК» ПОКУПАЕТ НОВОСТИ!

Звоните по телефону 8‑495‑707‑29‑98. E‑mail: mknews@mk.ru

telegram:@mk_srochno

Так выглядит 
подозреваемый.
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В большинстве стран во-
обще не парятся с произ-
водством своего про-
граммного обеспечения 

и преспокойно используют американ-
ское, раз оно всех устраивает. Но у нас, 
видимо, со времен СССР и биполярного 
мира остался комплекс болезненного 
стремления к превосходству во всем. 
Вот только Сколково почему-то не пре-
вращается в Силиконовую долину даже 
после многомиллиардных вливаний. 
А гражданские суперлайнеры, которые 
мы собираемся продавать половине 
планеты, почему-то падают прямо на 
демонстрационном полете...

ФАС уже не первый раз «спускает 
собак» на Google. Два года антимоно-
польщики боролись с американской кор-
порацией, из-за того что на устройствах 
Android автоматически устанавливался 
поисковик Google. А пожаловался на 
конкурента в ФАС, естественно, родной 
Яндекс. Тогда расклад сил был явно не 
в пользу российской компании: в марте 
2017 года доля поиска Яндекса на Android 
составила 33,1% против 65,8% у Google, 
по оценкам портала LiveInternet. 

Любопытно, что инициатива ФАС 
о предустановке российского софта на 
устройства уже озвучивалась в апреле 
этого года. Чиновники службы на со-
вещании Экспертного совета по зада-
чам развития конкуренции в IT-сфере 
предложили заменить продукты Google 
и Apple российскими разработками. 
Причем тогда же были раскрыты детали 
нового импортозамещенного облика 
смартфона россиянина. Вместо Google 
Maps и Apple Maps — Яндекс.Карты, по-
чтовый клиент — обязательно продукт 
Mail.ru Group, вместо браузеров Chrome 
и Safari — гордость отечественных раз-
работчиков поисковая система «Спут-
ник» (он, кстати, создавался на деньги 
государства, как сообщают СМИ). Вроде 
как распределили рынок поровну между 
всеми участниками, при этом уточнили: 
не хотите — не пользуйтесь.

То есть на естественный принцип 
каждого потребителя «мой смартфон — 
мои правила» ФАС как бы не посягает, а 
просто предлагает попробовать пусть и 
малопопулярный, зато отечественный 
продукт и потом решить, чем пользовать-
ся. Но обладателю устройства ведь уже 
втюхивают готовый комплект из сервисов, 
а не предлагают самому выбрать комби-
нацию! Так какая же тут конкуренция?

Россию ну никак нельзя назвать 
эталоном господствующей на рынках 
здоровой конкуренции. Когда основ-
ные отрасли экономики контролируются 
госкомпаниями-монополистами, част-
ному бизнесу не вздохнуть. Поэтому 
такие публичные попытки ответствен-
ного ведомства наладить конкуренцию 
воспринимаются не иначе как «круги по 
воде», а вот в глубине могут скрываться 
реальные мотивы. 

Тут уместно вспомнить, что вме-
сте с «пакетом Яровой» подписывался 
указ об изменениях в законах «Об ин-
формации» и «О контрактной системе 
в сфере закупок». В народе документ 
прозвали «законом о запрете иностран-
ного программного обеспечения». А ай-
тишники в шутку называли его законом 
«о православном софте». Создавался 
он под предлогом защиты госструктур 
от киберугроз и утечек информации, 
в том числе гостайны. У закона этого 
оказалась тяжелая судьба: он мало кем 
выполняется, так как оказалось, что нуж-
ного ПО без иностранных составляющих 
в России не делают.

Но тут важно другое. Поговаривают, 
что этот закон и предложения Яровой 
разрабатывали силовики. Поэтому в нем 
содержалась норма о том, что отече-
ственными могут считаться программы, 
исключительные права на которые при-
надлежат «либо гражданам страны, либо 
некоммерческой организации, управля-
емой без помощи иностранцев». Хочется 
спросить у власти: а ничего, что глава 
Яндекса Александр Волож, например, 
гражданин Мальты?

Пусть уже во властных коридорах 
определятся, чего на самом деле хотят: 
поддерживать отечественных произво-
дителей, играть в гонку IT-вооружений, 
гонимые какой-то необоснованной гор-
дыней, или гостайну охранять и попутно 
за гражданами следить с помощью их 
телефонов. Странно, что еще употре-
бление слова «гуглить» не сочли нару-
шением антимонопольного законода-
тельства; хотя еще не вечер. 

Инна ДЕГОТЬКОВА.

На пресс-конференции 
по итогам работы  
Думы журналистам  
не дали задать ни одного 
вопроса
До сентября Госдума не при-
мет ни одного закона. Ни одно-
го — ни плохого, ни хорошего. 
Прозаседав с января по конец 
июля, депутаты ушли на парла-
ментские каникулы. Начавшая-
ся еще в январе весенняя сес-
сия, которую правильнее было 
бы назвать «зимне-весенне-
летней», завершилась.

По традиции каждая сессия от-
крывается и закрывается выступлени-
ем спикера Госдумы. В первом случае 
он ставит задачи, во втором — подво-
дит итоги. «Сессия была наполнена 
важными политическими событиями», 
— начал Вячеслав Володин, подняв-
шись на трибуну, и перечислил: выборы 
президента, назначение председа-
теля правительства и формирование 
правительства, утверждение руко-
водителя Счетной палаты, послание 
президента… 

Именно из-за этих событий Госду-
ма в январе, феврале и марте работала 
не в полную силу, а горячка наступила 
лишь к июню, когда новое правитель-
ство и Кремль стали требовать как 
можно скорее оформить законами то 
одно решение, то другое. Но спикер 
об этом не говорил — сказал лишь, 
что в результате закрывшаяся сессия 
стала «самой продолжительной и на-
пряженной с 1999 года». 

Одним из главных достижений г-н 
Володин назвал «разбор законода-
тельных завалов». Осенью 2016 года в 
наследство от Думы прошлого созыва 
Дума этого созыва получила 2020 за-
конопроектов. 1965 из них за почти два 
года работы рассмотрены, львиная 
доля «убита» в связи с утратой актуаль-
ности, но 279 (14% от общего объема) 
дождались светлого дня и стали за-
конами. Некоторые из «счастливчи-
ков» весьма важные. Чего стоит хотя 
бы ждавший своего часа 10 лет закон 
о новом порядке зачета сроков содер-
жания до суда в СИЗО в срок отбывания 
наказаний в колонии общего режи-
ма и колонии-поселении. Раньше на 

свободу смогут выйти до сотни тысяч 
человек! Или закон о продаже невоз-
вратных билетов на поезда и принятый 
на днях в первом чтении законопроект 
о регистрации новых автомобилей в 
дилерских центрах… 

Но большинство из 991 принятых 
с осени 2016 года законов — «свежень-
кие», внесенные уже в этом созыве.

Сразу после пленарного заседа-
ния спикер и лидеры думских фракций 
обещали пресс-конференцию по ито-
гам сессии. Такого в здании на Охот-
ном Ряду ранее не практиковалось, и 
интерес журналистов к мероприятию 
был оправданно высок. 

Сначала все ньюсмейкеры больше 
часа говорили что хотели. Г-н Володин 
сказал, что «политики должны жить 
проблемами избирателей и своей стра-
ны», и пообещал развить все лучшее, 
что есть в работе нижней палаты пар-
ламента. О непопулярных решениях 
вроде законопроекта о повышении 
пенсионного возраста или закона о 
повышении на 2% НДС он предпочел 
не упоминать.

Геннадий Зюганов посетовал, что 
«за последний год граждане стали еще 
беднее», а «повышение пенсионного 
возраста не поддерживают 99 из 100 
избирателей КПРФ и 90 из 100 из-
бирателей «Единой России». Комму-
нист предложил снять муниципальный 
фильтр на выборах губернаторов: по 
словам лидера КПРФ, идею поддер-
жали «СР», КПРФ и ЛДПР, «президент 
дал поручение, но от «ЕР» пока нет 
ответа»…

Лидер ЛДПР говорил дольше всех. 

Итоги сессии ему были не интересны 
— Владимир Жириновский в сотый раз 
объяснил, почему России нужна двух-
партийная политическая система, как в 
США (почему-то он уверен, что второй 
партией непременно станет ЛДПР), 
почему «пост президента у нас не при-
живается» и нужен госсовет, который 
будет избирать председателя страны. 
Идею отмены муниципального фильтра 
лидер ЛДПР поддержал. И напомнил, 
что его фракция тоже против закона 
о пенсиях… 

Спикер Госдумы клюнул на удочки 
лидеров КПРФ и ЛДПР, и т.н. пресс-
конференция превратилась в дискус-
сию опытных политиков по вопросам 
совершенствования политической си-
стемы России. В промежутках между 
обменом репликами лидер фракции 
«ЕР» Сергей Неверов напомнил, что 
Дума приняла решение о новом рас-
порядке работы и с сентября депутаты 
будут заседать по вторникам, средам и 
четвергам с 10 утра до 14.00, без пере-
рыва даже на попить чаю, а по вече-
рам проводить заседания комитетов, 
парламентские слушания и круглые 
столы. «Нет предела совершенству», 
— сказал он. 

Кстати, Дума этого созыва уже не-
сколько раз меняла распорядок своей 
работы. 

Отменять муниципальный фильтр, 
следовало из слов лидера фракции 
«ЕР», он не считает нужным, потому 
что иначе в губернаторы полезут все 
подряд, «а кто их снимать будет и по 
каким критериям». Вообще-то можно 
доверить снимать избирателям, но это, 
видимо, не наш путь.

В следующей паузе Сергей Миро-
нов сказал, что очень доволен и рабо-
той своих коллег по фракции, и спи-
кером. «Надеюсь, осенью мы увидим 
кардинально переработанный доку-
мент, а возможно, и его приостановку», 
— сказал лидер «СР» о законопроекте 
о повышении пенсионного возраста. 
(Надежды, как оказалось, питают не 
только юношей.)

В конце концов г-н Володин все 
же высказался о повышении пенси-
онного возраста: «Давайте исходить 
из того, что проблемные вопросы надо 
обсуждать и неправильно их замал-
чивать», но «на митингах эти вопросы 
не решишь».

«Переходим к ответам на вопро-
сы», — наконец объявил ведущий. Но 
спикер Госдумы и лидеры всех фракций 
неожиданно встали, попрощались и 
вышли. 

Обалдевшие журналисты не зна-
ли, как это понимать.

П р о р ы в н о е  р е ш е н и е  — 
пресс-конференция без вопросов 
журналистов. 

Марина ОЗЕРОВА. 

Разбудить «деревянный» 
смогут только Трамп  
и новые санкции
Очередное решение Банка Рос-
сии о сохранении ключевой 
ставки на уровне 7,25% не от-
разилось на стоимости нацио-
нальной валюты — биржевые 
площадки оставили ее курс на 
уровне примерно в 63 рубля за 
доллар. Как полагают экспер-
ты, отечественный регулятор 
уже не оказывает такого влия-
ния на котировки «деревянно-
го», как внешние факторы — 
угрозы новых санкций или 
процентные ставки Федераль-
ной резервной системы США. 
Именно они способны до кон-
ца лета обвалить курс россий-
ской нацвалюты до 65 рублей 
за доллар.

Решение, принятое советом ди-
ректоров ЦБ 27 июля, о сохранении 
ключевой ставки на уровне 7,25% не 
стало откровением. Такой прогноз 
единодушно делали все эксперты. 
Главной причиной того, что понижения 
ставки не случилось, стала тенден-
ция к разгону потребительских цен. 
Несмотря на то что в июне годовая 
инфляция составляла 2,3%, темпы ее 
роста ускорились из-за взлетевшей 
стоимости горючего — весной бензин 
подорожал более чем на 10%, что впо-
следствии отразилось на росте цен на 
все товары. Уже сейчас ЦБ уверен, что 
по итогам года инфляция преодолеет 
прогнозный барьер в 4%.

Между тем, как полагают экспер-
ты, курс рубля сейчас далеко не всег-
да зависит от решений российского 
регулятора. Наибольшее давление на 
«деревянный» оказывают внешние фак-
торы — ценообразование на сырьевом 
рынке, монетарная политика ФРС США 
и посты в социальных сетях американ-
ского президента Дональда Трампа.

Можно привести конкретный при-
мер: опубликованное 24 июля сообще-
ние Трампа в Twitter о якобы будущей 
поддержке Россией на предстоящих 
выборах в Конгресс США Демократи-
ческой партии моментально повысило 
курс доллара сразу на 90 копеек. По 
словам финансового аналитика FxPro 
Александра Купцикевича, биржевые 
игроки восприняли это заявление 
как подтверждение введения новых 
ограничительных мер против России, 
поскольку ранее рынок игнорировал 
сообщения о готовящемся в Сенате 
США новом пакете санкций.

Ужесточение санкций, в том чис-
ле запрет на обращение в Штатах 
российских казначейских облига-
ций, пока остается лишь угрозой на 
словах, но наша национальная ва-
люта продолжает страдать: курс в 
63 рубля далек от показателей конца 
мая, когда за «зеленый» предлагали 
61 рубль. 

Влияние внешних факторов на 
котировки российской нацвалюты бу-
дет преобладать и в дальнейшем. По 
мнению аналитика ГК «Финам» Сергея 
Дроздова, в ближайшие дни состоит-
ся заседание ФРС США, где, скорее 
всего, снова будет принято решение о 
повышении американской процентной 
ставки. Сейчас она находится на уров-
не 1,75–2%, но до конца года может 

быть увеличена до 2,25–2,5%. Уже-
сточение американской монетарной 
политики, на чем настаивает Трамп, 
приведет к удорожанию кредитов 
на мировом рынке, что не замедлит 
отразиться на российском долге. 
Тем более что в аналогичном ключе 
обещает действовать Европейский 
центробанк, который также склонен к 
повышению кредитных ставок, прово-
цирующему рост процентов по долго-
вым обязательствам.

«Это будет снижать сравнитель-
ную привлекательность вложений в 
рубли и может отрицательно сказать-
ся на курсе российской валюты, что 
снижает шансы на дальнейшее смяг-
чение денежно-кредитной политики 
ЦБ», — уверен Купцикевич. По данным 
Банка России, в июне нерезиденты 
сократили вложения в российские 
казначейские облигации более чем 
на 140 млрд рублей. 

«Совокупность действующих фак-
торов может подтолкнуть ритейлеров к 
повышению цен, что приведет к разгону 
инфляции до 7%», — считает Дроздов. 
Несмотря на то что российская нацио-
нальная валюта до конца лета вряд ли 
провалится ниже 65 рублей за доллар, 
ЦБ за счет балансирования валютных 
операций не позволит достигнуть тако-
го отрицательного результата, — курс 
«деревянного», в том числе за счет фи-
скальных маневров в виде повышения 
налога на добавленную стоимость, 
обречен на снижение. «До конца года 
стоимость доллара может повыситься 
до 70 рублей, то есть более чем на 11%. 
Никакие решения ЦБ относительно 
снижения ключевой ставки этому не 
воспрепятствуют. Регулятор утратил 
влияние на биржевые котировки», — 
полагает начальник аналитического 
департамента УК «БК-Сбережения» 
Сергей Суверов.

Николай МАКЕЕВ.

Зато хочет единые цены 
на нефть и газ
Ближайшие партнеры по Ев-
разийскому экономическому 
союзу пока не горят желанием 
ввязываться в торговые войны 
и отвечать обидчикам Москвы 
той же монетой. На заседании 
межправсовета ЕАЭС в Санкт-
Петербурге Дмитрий Медве-
дев был вынужден признать, 
что России по-прежнему при-
ходится ограничиваться одно-
сторонними мерами, тогда как 
остальные страны отделывают-
ся молчанием. «Коллективные 
шаги тоже важны», — увещевал 
коллег премьер, ссылаясь на 
опыт споров, которые идут в 
мире с участием разных госу-
дарств и объединений.

В отличие от Евросоюза, участники 
которого в большинстве случаев руко-
водствуются принципом «один за всех 
и все за одного», членам ЕАЭС ближе 
другая поговорка — «своя рубашка 
ближе к телу». Казахстан, Белоруссия, 
Армения и Киргизия не поддержали 
Россию в 2014 году, когда Кремль вво-
дил ограничения на импорт продуктов 
из Европы. И сохраняют нейтралитет 

в нынешнем торговом споре с США. 
Хотя Москва пыталась продавить через 
евразийскую комиссию общие ответные 
меры на заградительные пошлины США 
в отношении стали и алюминия, пар-
тнеры дали понять, что вмешиваться в 
неравный бой не будут — тем более что 
Союзный договор не содержит пункта 
о солидарной позиции стран-участниц. 
В итоге дополнительные пошлины ввела 
только РФ — от 25% до 40% на некоторые 
товары из США, включая строительно-
дорожную технику, нефтегазовое обо-
рудование, инструменты для обработки 
металлов и оптоволокно. 

Дмитрий Медведев на заседании 
межправсовета ЕАЭС пояснил, что тем 
самым Россия использует свое право 
на защиту экономической безопасно-
сти, которая является «зоной нацио-
нальной ответственности». «Но важны 
и коллективные шаги, если потребу-
ется отстаивать наши общие торгово-
экономические интересы, — подчеркнул 
он. — А это не исключено, и опыт споров, 
которые идут в различных регионах с 
участием самых разных стран и союзов, 
это напрямую доказывает». По словам 
премьера, поиск адекватного ответа 
на всякого рода торговые ограниче-
ния, которые вводятся зарубежными 
партнерами, является актуальным для 
руководящих органов ЕАЭС. Но ни один 

коллега ДАМа в своем выступлении не 
разделил этой озабоченности. 

Самым интересным вопросом по-
вестки предсказуемо оказалось созда-
ние общего рынка углеводородов: газа, 
нефти и нефтепродуктов. Если Евросоюз 
родился из угля и стали, то ЕАЭС, сказал 
Медведев, это в значительной степени 
газово-нефтяной союз: «При его созда-
нии мы договаривались, что общий рынок 
газа будет одной из целей». По планам 
программа формирования общего рынка 
должна быть готова и подписана лидера-
ми стран ЕАЭС в 2018 году. «Она станет 
настольной книгой для наших энерге-
тиков», — заявил белорусский премьер 
Андрей Кобяков. А заработать единые 
подходы к ценообразованию и доступу к 
газотранспортной инфраструктуре долж-
ны в 2025 году. Однако чем ближе сроки, 
тем больше сомнений в их реальности. 
«Мы сегодня достаточно долго обсуж-
дали вопросы создания рынка газа. Там 
есть пока еще несогласованные странами 
подходы, в том числе связанные с транс-
портировкой и платой за транспортиров-
ку», — признал Дмитрий Медведев. 

Дело в том, что Минск отказывается 
платить за транспортировку. И вообще 
настаивает на том, что цены на газ да 
и нефть должны быть равнодоходны-
ми, т.е. одинаковыми для российских 

потребителей и партнеров по ЕАЭС. 
Но Москву это устраивает только в том 
случае, если к 2025 году удастся под-
тянуть внутренние цены к экспортным. 
В противном случае российский бюджет 
от такой интеграции понесет значитель-
ные потери — гораздо более весомые, 
нежели убытки от санкций ЕС и США, 
вместе взятых. 

Дмитрий Медведев заявил, что на 
заседании было принято решение про-
вести «некий мозговой штурм». «Кон-
сультации сначала будут проведены на 
уровне министров энергетики, а потом 
в формате межправсовета», — уточнил 
он, добавив, что поиск компромисса по 
программе создания общего рынка газа 
может стать одной из центральных боль-
ших тем очередной встречи премьеров. 
Эксперты, в свою очередь, сомневают-
ся, что членам ЕАЭС удастся прийти к со-
гласию: проблема в том, что одни страны 
являются производителями, а другие 
покупателями энергоресурсов, поэтому 
их интересы плохо состыкуются между 
собой. Реально общий газовый рынок, 
по их оценкам, может заработать не ра-
нее 2050–2060 гг., а пока речь будет идти 
о взаимоприемлемых правилах транс-
граничной торговли углеводородами. 

Елена ЕГОРОВА,  
Санкт-Петербург.

ЦБ ОТПРАВИЛ РУБЛЬ В СПЯЧКУ

G
o

ve
rn

M
en

T.
ru

ПРЕЗИДЕНТ НЕ ПРИЖИВАЕТСЯ, 
СТРАНЕ НУЖЕН ПРЕДСЕДАТЕЛЬ

Вячеслав Володин.

ЕАЭС НЕ ХОЧЕТ  
«ВОЕВАТЬ» ЗА РОССИЮ На заседании межправсовета ЕАЭС  

в Санкт-Петербурге. 27.07.2018.

Московская 
художница 

Нелли Пескина отме-
тила свой юбилей пер-
сональной выставкой 
в старинной усадьбе 
на Малой Дмитровке. 
Обычное дело? Пожалуй. 
Если не знать, что Нелли 
Григорьевне исполнилось 
90 лет, а писать карти-
ны она научилась всего 
пять лет назад в этой же 
самой усадьбе — филиале 
«Тверской» Центра со-
цобслуживания «Арбат». 

Пескина владеет сразу несколькими живописными стилями, от реализма до 
экспрессионизма. «Я знаю Нелли Григорьевну, страшно сказать, с 1969 года, 
когда она была моей учительницей биологии, — рассказал «МК» бывший 
ученик Пескиной Владимир ЛЕПИХОВ. — И хотя школа наша была без 
биологического уклона, преподавала она так, что ниже «четверки» никто не 
получал. Настолько нам было интересно. С таким же пылом на пенсии Нелли 
Григорьевна взялась и за живопись — и обрела второе дыхание». 

Подготовила Ольга ГРЕКОВА
NON-STOP

КАДР ДНЯ

ФОТО ДНЯ

ФОТОФАКТ

ЦИТАТА ДНЯ

ЦИТАТЫ ДНЯ

ЦИФРА ДНЯ

Многие дети мечтают получить на день рождения игрушечную 
железную дорогу. Предел счастья? Оказывается, нет. Аттракцион, 

построенный немцем Герритом Брауном, попал в Книгу рекордов Гиннесса. Изо-
бретатель создал идеальную транспортную систему: с сотнями поездов, которые 
курсируют в 8 странах по путям длиной 15,4 километра; 60 самолетами, для кото-
рых выстроен аэропорт; 11 тыс. движущихся по дорогам автомобилей. А главное, 
в волшебном транспортном мире никогда не случаются аварии.

КАДР

Новость о закрытии 
проекта «Дом-2» 
стала трагедией 
для поклонников 
телестройки. Соцсети 
взорвались от коли-
чества отзывов. Люди 
негодовали, требовали 
объяснений от властей, 
собрались прово-
дить митинг. Один из 
бывших участников 
реалити-шоу Руслан 
Солнцев заявил: «Я 
призываю трех секс-
символов проекта 
— Водонаеву, Боню и 
Бузову — протестовать 
топлес против дороги, 
которая должна пройти 
через поляну». Съемоч-

ная площадка проекта 
«Дома-2» расположена 
в Подмосковье, вблизи 
коттеджного поселка 
«Летова роща». Участок 
занимает почти три 
гектара. Стало из-
вестно, что именно эта 
территория отдана под 
строительство автомо-
бильной магистрали. 
Согласно официальным 
документам, на «лобном 
месте», где участники 
программы подводят 
итоги дня, построят 
остановку «Антоновка». 
Здание, где находятся 
аппаратная и работает 
съемочная группа, про-
сто снесут. Владельца 

земельного участка уже 
уведомили об изъятии 
земли. Впрочем, после 
шумихи городские 
власти заверили, что в 
течение двух месяцев 
предоставят «Дому-2» 
новую площадку.

ШОУ

ПЛОЩАДКУ «ДОМА-2» ПУСТЯТ ПОД СНОС

28 и 29 июля снова 
закрывается участок 
Филевской линии 
Московского метро 
между «Киевской» и 
«Кунцевской». С ночи 
на субботу и до 5.30 
утра понедельника не 
будут работать ни на 
вход, ни на выход стан-
ции «Студенческая», 
«Багратионовская», 
«Филевский парк», 
«Пионерская», «Фили», 
«Кутузовская» голубой 
линии. Причина — обу-
стройство фасадов и 

кровли, монтаж лифтов 
и прокладка кабельных 
сетей. Для пассажиров 
работают компенсаци-
онные автобусы «КМ1» 
и «КМ2» — они следуют 
каждые 2–3 минуты. 
Чтобы избежать про-

бок, транспортники 
просят автомобилистов 
не занимать в вы-
ходные выделенные 
полосы на Кутузовском 
проспекте и Большой 
Дорогомиловской 
улице.

ТРАНСПОРТ

59-летний Гафур 
Каюмов упал в 
оркестровую яму на 
сцене арского дома 
культуры. Врачи попы-
тались спасти актера и 
драматурга, но во время 
операции он умер. Об 
этом «МК-Поволжье» со-
общили в пресс-службе 
Минздрава Республи-
ки Татарстан. Гафур 
Каюмов известен своей 
работой в Татарском 
академическом театре. 
Его пьесы были в репер-
туарах других татар-
станских и башкирских 
театров. Каюмов сыграл 
роль Салимжана, мужа 
Зулейхи, в одноимен-

ном фильме. «Проис-
шествия, когда артисты 
падают в оркестровую 
яму или люки на сцене, 
хоть и редко, но случа-
ются, — вспоминает 
обозреватель «МК» 
Марина РАЙКИНА. — 
Самый известный слу-
чай произошел в 1980-е 
с Андреем Мироновым в 
Театре сатиры, когда он 
играл спектакль «Про-
делки Скапена». Актер 
так увлекся, что разо-
гнался, пролетел через 
всю сцену и рухнул в 
оркестр. Попал ногой 
в большой барабан и 
пробил его. За кулисами 
замерли и приготови-

лись звонить в «скорую». 
Однако музыканты под-
няли темпераментного 
артиста на сцену целым 
и невредимым, разве 
что в драных чулках... Во 
МХАТе в люк провалился 
Вячеслав Невинный, и 
очень неудачно. У него 
был перелом нескольких 
ребер с угрозой про-
никновения их в легкие. 
Невинного увезли в 
Институт Склифосовско-
го. К счастью, спасли. 
Но падение сильно 
отразилось на здоро-
вье артиста. 65-летний 
скрипач Большого теа-
тра Виктор Седов упал 
в подвал оркестровой 
ямы в июле 2013 года со 
смертельным исходом. 
Четырьмя месяцами 
раньше несчастный 
случай произошел в 
Пермском театре оперы 
и балета. И.о. главного 
режиссера Ольга Эннс, 
упав в оркестровую яму, 
впала в кому и скон-
чалась в течение двух 
недель».

ТРАГЕДИЯ

Президент России 
Владимир Путин 
заявил на саммите 
БРИКС в Южной Аф-
рике о своей готов-
ности встретиться с 
американским колле-
гой Дональдом Трам-
пом как в Москве, 
так и в Вашингтоне. 
«Мы готовы пригласить 
президента Трампа в 
Москву. Он имеет, кста-
ти, такое приглашение, 
я ему об этом говорил. 
Я готов и в Вашингтон 
приехать, если там 
будут созданы соот-
ветствующие условия 
для работы», — уточнил 

Путин. Российский 
президент отметил, что 
двусторонние контакты 
усложняет внутренняя 
ситуация в США. Однако 
они с Трампом по-

прежнему настроены на 
сотрудничество, в том 
числе на таких междуна-
родных площадках, как 
предстоящий саммит 
G20. 

ДИПЛОМАТИЯ

ПУТИН ПРИГЛАСИЛ ТРАМПА В МОСКВУ 

ТАТАРСКИй ДРАМАТУРГ СКОНчАЛСЯ Из-зА ПАДеНИЯ  
В ОРКеСТРОВУю ЯМУ

Руслан Солнцев.
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Наше поведение определяется 
картиной мира, которую формируют 
ключевые слова. В советские времена 
все многообразие жизни сводилось к 
нескольким выражениям: «с честью 
нести», «теснее сплотиться», «бороться 
за мир», «крепить оборону» и «выше 
знамя Маркса — Энгельса — Ленина-
Сталина». Тиски цензуры удушали род-
ной язык. Сегодняшняя пропаганда 
цензурирует мысль по-другому. Навяз-
ли в зубах «экстремисты всех мастей», 
«пятая колонна», «вашингтонский об-
ком»… Такие словосочетания не имеют 
отношения к реальности, но хорошо 
раскрывают специфику создающей 
их власти, которая не может обойтись 
без образа врага.

Язык и реальность. Происходит 
ли в конструировании пропагандист-
ских концептов что-то новое? Да, 
происходит. Теперь в фальсифициро-
ванной картине реальности лжесло-
ва вырастают не только «сверху», но 
и «снизу». Концепты, лишь похожие 
на правдивые, засоряют мышление, 
вставляя в образ действительности 
искажающий фильтр. Часть либералов 
жонглирует страшилками: «имперский 
синдром», «имперская политика», за-
канчивая фразой «все империи распа-
лись, значит…» Нетрудно догадаться, 
что дальше: значит, и мы обречены. 

Что такое империя. В политоло-
гии империя — большое государство, 
возглавляемое императором. И прак-
тически ничего более. Но некоторые 
либералы видят в империи иное — это 
государство, подчиняющее другие на-
роды. Русские у них изначально народ-
имперец и захватчик. Когда один народ 
унижает другой, это называют нациз-
мом. Но когда сами русские называют 
себя «народом-имперцем» — это само-
расизм, глубокая родовая травма и 
неадекватная реакция на неадекватное 
советско-постсоветское столетие. 

Собирание земель — ответ на 
иго. В X веке Киев принял христиан-
ство, Русь укреплялась и процвета-
ла, однако в XII столетии связи между 
отдельными княжествами ослабли. 
В середине XIII века Киевская Русь по-
терпела поражение в противостоянии 
с Ордой. Средневековое государство 
могло вовсе исчезнуть. Но московский 
князь Иван I Калита (1325–1340) начал 
прикупать новые земли. А выдающийся 
государствостроитель Иван III Великий 
(1440–1505) объединил большинство 
русских княжеств и прекратил платить 
дань Орде.

Империя — соревнование евро-
пейцев. Объединив княжества, Русь, 
точнее, со времен Ивана III Россия, 
продолжала расширяться. Ермак с ка-
заками пошел за Урал и одолел Кучума, 
мордва и некоторые другие народы 
Поволжья упросили царя взять их под 
свое крыло. Землепроходец Семен 
Дежнев присоединил северные земли, 
оставив у аборигенов часть шедшего с 
ним отряда. Вместо колонизации сосе-
дей Русь создавала нечто несравнимо 
лучшее — она сама врастала в Азию.

Расширение страны — это не только 
акции добровольцев, но и военные по-
ходы государства. До конца XIX века ев-
ропейцы постоянно воевали друг с дру-
гом. Захваты территорий были нормой 
того времени. Побеждал сильнейший. 
В борьбе за расширение своей страны 
участвовали французы, поляки, шведы, 
австро-венгры, немцы, англичане… Но 
в соревновании «за пространство» Рос-
сия — абсолютный победитель! Викто-
рия в Северной войне и выход к Балтике 
дали Петру титул Императора.

Ответ внешним силам. Это сле-
дующая причина российского расши-
рения. В годы Крымской войны важней-
шие события происходили не только в 
Севастополе, но и на Тихоокеанском по-
бережье. Англо-французская эскадра 
дошла до Камчатки и высадила десант в 
Петропавловске. Губернатор Муравьев-
Амурский отстоял новые территории и 
отбросил дважды высаживавшихся 

британцев. Тем самым он сохранил за 
Россией Дальний Восток, к тому време-
ни еще не окончательно закрепленный 
международными договорами.

Российская империя: отличие 
от Запада, отличие от СССР. Евро-
пейские народы, присоединяя террито-
рии в Африке, Азии, захватывая амери-
канский юг и север, с превосходством 
взирали на «дикарей» — аборигенов. 
Отправляясь в чужие края, англичане 
уже были сформированы как нация и 
на колонизируемых смотрели свысо-
ка. В результате западные империи, 
как союз неравных, давно распались. 
А русские формировались вместе с 
присоединяемыми этносами, ни о 
чьем превосходстве речи здесь идти 
не могло.

Советский Союз соотносится с 
исторической Россией как убийца с 
убитым. Эти слова Александра Сол-
женицына — и о несовместимости 
двух империй, если считать таковой 
СССР. Когда русские приходили на чу-
жие земли, часто происходил силовой 
захват. Но метрополия не отменяла 
сложившиеся там нормы и существую-
щую социальную иерархию. Высшие, 
средние, низшие сословия оставались 
таковыми и после интеграции. Лишь тот 
из местных, кто хотел делать карьеру 
на уровне империи, ехал в Петербург 
и осваивал новые правила. 

Иначе формировался СССР, по-
пиравший законы истории и права на-
родов. Советизация Балтии, Польши, 
Чехословакии означала репрессии, 
депортации, расстрелы, разрушение 
всего экономического и культурного 
уклада. Большевики навязывали со-
ветизацию силой, что и обусловило 
скорый развал «соцлагеря».

Вывод из всего вышесказанно-
го прост и очевиден. Нам не нужно, 
да и невозможно возвращаться в им-
перию, но бессмысленное самобиче-
вание надо прекратить. Необходимо 
возродить картину нашей истории, ее 
ключевые понятия, подлинный смысл 
и ценности. Российская империя с на-
чала 80-х годов XIX века, завершившая 
эпоху количественного роста и пере-
шедшая в совершенно новую эпоху — 
небывалого качественного развития, — 
предмет патриотической гордости, без 
которой невозможно преодоление на-
шего нынешнего кризиса. Это вели-
кое достижение всех народов России. 
СССР, его захватничество вместе с 
«концсоцлагерем» — исторический 
тупик и катастрофа. Критиковать надо 
не имперскость, а сталинщину!

Послесловие. Законы физики от-
личаются от социальных закономерно-
стей. Если принцип сохранения энер-
гии справедлив, он действует всегда 
и везде. Общественные тенденции — 
результирующая многих процессов, 
подправляемых «свободой воли» их 
участников. Обращаясь к специфике 
российской истории, необходимо учи-
тывать, что в ней были и «встречные», 
и «поперечные» явления. Но была и 
глубинная, главная тенденция. Отвер-
гая ее, как объяснить, что территория 
страны за пять с половиной веков — от 
Калиты до Александра II — выросла в 
600 раз и к концу XIX века составила 
22,4 млн кв. км? 

Уточню: «нарушение» социальных 
законов возможно, но за это раньше 
или позже приходится платить. За семь 
советских десятилетий попрания рос-
сийских правил только территориаль-
ные потери — 5,5 млн кв. км! В короткой 
статье исчерпать аргументы нельзя. 
Заканчивая, предлагаю оппонентам 
сравнить два факта. В «кровавой цар-
ской империи» за весь XIX век по по-
литическим мотивам был казнен 41 че-
ловек! За первые 35 лет строительства 
«светлого советского будущего» мы 
недосчитались (без Отечественной 
войны) 40 миллионов жизней!
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«Если меня отправят на 
первый барак, то обязу-
юсь вскрыться. Терпеть 
больше не буду», — от-

кровения своего сына, отбывающего 
наказание в ИК-2, жительница Сева-
стополя Ирина К. записала на телефон 
и передала в редакцию. «Помимо того 
что избивают, вымогают деньги с ро-
дителей за хорошее отношение ад-
министрации. Суммы начинаются от 
5 тысяч, с меня требовали 20 с лиш-
ним, взяла кредит, лишь бы сыну по-
мочь. Сказали, что если заплачу, то 
сын выйдет на полгода раньше, но 
обманули. Долг висит на мне до сих 
пор».

По рассказам Ирины, свидание 
с осужденным тоже не бесплатное 
— лично у нее просили пять тысяч ру-
блей. «При встрече увидела синяки на 
теле сына. О том, как они появились, 
он говорить не хотел, потом все-таки 
признался, что бьют постоянно, с тех 
пор как пришел по этапу». 

Массовые жалобы пошли из чет-
вертого и пятого отряда — четвертого 
и пятого «барака», как их здесь назы-
вают. А всех, кто решился рассказать 
о том, что происходит в ИК-2, пообе-
щали перевести в первый барак, где 
сидят заключенные, не пользующиеся 
уважением у товарищей и сотрудни-
чающие с администрацией. 

«Как угрожают? Говорят, если не 
подчинишься приказам, то наденут 
какую-то часть одежды опущенного и 
сам станешь таким — отправишься в 
первый барак», — 40-летний Евгений 
недавно вышел на свободу из этой 
зоны. Не мальчик — пять ходок за спи-
ной. Рецидивист. Сидел при Украине, 
теперь вот при России. 

«Я пережил два бунта заключен-
ных — в Луганске и в Киеве в начале ну-
левых. В Луганске мы смогли добить-
ся, чтобы сняли начальника колонии. 
Потому что было совсем невозможно 
жить. Но перебороли ситуацию, и к нам 
стали относиться как к людям. Здесь 
работы больше нет, зону «ломают», 
присылали по обмену опытом сотруд-
ников УФСИН из России, например из 
Омска, чтобы перевоспитать осуж-
денных и заставить их подчиняться; 
проблема в том, что эти методы только 

нас озлобляют, а не перевоспитывают. 
Многие, кто пришел сюда по этапу, 
обычные люди, сидящие по нетяж-
ким статьям и имеющие достаточно 
маленькие сроки — за воровство или 
наркотики. Так кем они отсюда выйдут 
при подобном отношении? Я не раз 
— еще, кстати, когда сидел — гово-
рил начальнику колонии: «Дядь Леш 
(это я так его называю, потому что 

мы знакомы много лет), почему такое 
творится? И насчет избиений, и насчет 
вымогательств…» А он отвечает, что 
это требования свыше и что над ним 
тоже власть есть».

Терпению заключенных, судя по 
всему, пришел конец в начале июля. 
Больше всего их возмутило, что те, кто 
приходит по этапу (несколько человек 
раз в неделю), сразу после прибытия 
подвергаются унижениям ни за что. 
«Отводят в некое полуразрушенное 
здание на территории, включают по-
громче музыку и начинают бить», — 
рассказывают осужденные. 

Как стало известно «МК», шум на 
месте поднялся очень сильный; един-
ственное, чего опасалась администра-
ция исправительного учреждения, 
— что все выплеснется и дойдет до 
Москвы, а в данной ситуации, когда во-
прос о пытках в тюрьмах поднимается 

даже в ООН, такой скандал был бы явно 
нежелателен. 

«Уже приехал представитель 
ФСИН из Москвы в звании полковника, 
попросил, чтобы все честно рассказа-
ли о своих проблемах, о том, что про-
исходит, на построении, — передают 
осужденные. Один из наших так вообще 
выступал 10 минут. Еще девять человек 
записались к нему на прием, но пока 
еще никого не вызывали. Ждем».

Как рассказал «МК» свой источник 
в колонии, скорее всего, через авто-
ритетов и положенцев сейчас будут 
давить на тех, кто «слил» информацию. 
Одним пообещают бонусы и льготы в 
виде УДО, другим — добавить сроки, 
если не отзовут свои жалобы». «Мы 
держимся, но боимся, что начнут силь-
но прессовать и не выдержим», — чест-
но признаются осужденные.

 Екатерина САЖНЕВА.

Что стало причиной 
пожаров в Элладе 
Греческие власти назвали под-
жоги одной из основных версий 
возникновения разрушитель-
ных пожаров, прокатившихся по 
Элладе в начале недели. Пламя 
унесло жизни более 80 человек 
и спалило дотла приморский 
поселок Мати. Впрочем, к этой 
версии есть вопросы. Например, 

кому понадобилось устраивать 
поджоги и почему жители Мати 
оказались в огненной ловушке? 
«МК» попытался ответить на них 
с помощью эксперта. 

Есть серьезные основания подо-
зревать, что кто-то намеренно устроил 
пожары в районе Аттики, заявил за-
меститель министра по делам защиты 
граждан Греции Никос Тоскас. По его 
словам, власти уже начали расследо-
вание инцидентов, основываясь на со-
общениях серьезных источников. Кроме 

того, молниеносному распространению 
пожаров поспособствовала жаркая по-
года, установившаяся в Греции в начале 
июля, и сильный ветер, который дости-
гал 120 метров в секунду. 

Пламя, вспыхнувшее в сосновом 
лесу в понедельник, уничтожило до 
основания поселок Мати на берегу моря. 
До сих пор непонятно, почему жители не 
смогли эвакуироваться и оказались бук-
вально окружены огнем. Единственным 
путем отступления для них стало море. 
Катера береговой охраны в пик пожаров 

спасли из воды более 700 человек, но 
некоторые помощи так и не дождались. 
По последним данным, жертвами по-
жаров стали 83 человека и 25 числятся 
пропавшими без вести. 

По мнению издателя «МК — Афин-
ский курьер» Федора Игнатиадиса, 
греческие власти выдвигают версию 
поджогов, чтобы оправдать собствен-
ную неподготовленность к стихийным 
бедствиям подобного масштаба. «Это 
достаточно дешевый способ уйти от 
ответственности, — пояснил в разго-
воре с «МК» журналист. — Речь идет 
о густонаселенной местности. Любая 
бутылка, стеклышко, окурок могли при-
вести к пожару. Были поджоги, конечно, 
в Греции. Но после этого на месте по-
жаров, как правило, находили газовые 
баллончики или другие улики».

Федор Игнатиадис рассказал, что 
во время пожара в Мати была перекрыта 
центральная дорога, проходящая через 
поселок. Это фактически заперло людей 
в огненной ловушке, заставив их отсту-
пать к морю. По чьему решению трассу 
перекрыли, до сих пор неясно. 

«Здесь каждые два года что-то 
горит, — продолжает Федор Игна-
тиадис. — На случай таких пожаров 
должен быть четкий план действий, 
чего нет, естественно. Речь идет о не-
подготовленности. В течение трех лет 
трижды менялся начальник пожарной 
службы страны. Нынешний начальник 
пожарной службы Аттики родом не из 
Афин. То есть он не знает местности, 
не ориентируется. 

Кроме того, государство экономит 
на всем, в том числе на спасательных 
службах. Нет оборудования, не закупа-
ются вертолеты. Вся имеющаяся техни-
ка — наследие 90-х годов. Население к 
тому же не обучают, что делать в случае 
чрезвычайной ситуации. Люди не знают 
единого номера 112, многие звонили в 
полицию, чтобы сообщить о пожаре. 
В результате за 40 минут сгорел весь 
поселок. Конечно, при такой скорости 
распространения огня жертв вряд ли 
удалось бы избежать. Но количество 
было бы другим». 

Любовь ГЛАЗУНОВА.

Тепловой удар опасен  
не только для здоровья, 
но порой и для жизни 
Настоящая жара-жара в столи-
це хотя и не так часто донимает 
москвичей, но все же она бы-
вает и в не аномальное лето. И 
в этом году, возможно, она на-
грянет, как всегда, неожидан-
но. «Даже если она поднимется 
выше 25°C, уже нужно сокра-
тить время пребывания на ули-
це, — советуют специалисты 
Минздрава России. — Особен-
но это касается людей немо-
лодых, маленьких детей и тех, 
кто страдает артериальной ги-
пертонией и другими сердечно-
сосудистыми заболеваниями». 
Что еще нужно предусмотреть? 
Как вести себя в офисе, дома 
и на улице, если «допекает» 
солнце?

На работу из дома лучше выхо-
дить пораньше. Те, чей рабочий день 
начинается в 8–9 утра, еще успевают 
застать утреннюю прохладу. Однако 
если день ожидается жарким, медики 
рекомендуют выйти из дома раньше 
обычного графика, чтобы добираться 
до работы было комфортно.

В помещении не злоупотребляйте 
кондиционерами. Не включайте его на 
слишком низкие температуры — это 
может привести не только к простуде 
(а порой и к пневмонии), но и к тепло-
вому шоку, если вам придется выйти на 

улицу в жаркие часы. Намного полезнее 
в течение дня несколько раз принимать 
прохладный душ, конечно, если есть 
такая возможность.

Выходя на улицу, обязательно 
возьмите с собой обычную питьевую 
воду и головной убор. Тем, кто вы-
нужден оказаться на улице после 10 
утра, можно посоветовать держаться 
в тени и идти не спеша. Обязатель-
но возьмите с собой питьевую воду и 
не пренебрегайте головным убором. 
Носите с собой влажные салфетки с 
нейтральным запахом, чтобы освежить 
лицо или протереть руки после поездки 
в общественном транспорте. На вечер-
ний путь из офиса домой также запаси-
тесь питьевой водой, проделайте его по 
возможности в неспешном темпе.

Если есть возможность, не выходи-
те на улицу в пиковые часы жаркого дня. 
Находясь в помещении, не открывайте 
окна и балконные двери — так вы смо-
жете ограничить доступ в помещение 
перегретого воздуха с улицы и сохранить 
в квартире комфортную температуру.

Вечерние прогулки уберегут от 
тромбозов. В часы вечерней прохлады 
старайтесь не сокращать физическую 
активность. Малоподвижный образ 
жизни в жаркую погоду может спро-
воцировать обострение гипертонии, 
повысить риск тромбозов. Поэтому 
вечерние прогулки при комфортной 
температуре будут полезны.

Прогулки с детьми или выгул собак 
лучше запланировать на часы, когда 
жары еще нет или она пошла на убыль, 
советуют в Министерстве российско-
го здравоохранения. Как правило, это 

время до 10 утра и после 16 часов. А 
если погода очень жаркая, когда тем-
пература поднимается до 30°C и выше, 
то прогулки лучше совершать до 9 утра 
и после 19–20.00 вечера.

Одежда: лучше из хлопка, синте-
тическая может привести к перегре-
ванию. При выборе одежды внимание 
стоит остановить на свободных вещах 
из натуральных тканей, хорошо про-
пускающих воздух. Одежда из синте-
тических тканей не будет обеспечивать 
доступ воздуха к коже, что может при-
вести к перегреванию. Во избежание 
ожогов кожи не надевайте излишне 
открытую одежду и пользуйтесь солн-
цезащитными средствами. 

Еда. Пересмотрите свой рацион: 
побольше овощей и фруктов. Исключи-
те алкоголь, острую, жареную, жирную и 
копченую пищу, сладкие газированные 
напитки. Чтобы избежать обезвожива-
ния организма, пейте больше простой 
питьевой воды или воды с добавлением 
лимона, мяты.

Если почувствовали слабость, поя-
вились головная боль, головокружение, 
тошнота, озноб — нужно обратиться за 
медицинской помощью. Вполне воз-
можно, эти симптомы свидетельствуют 
о тепловом ударе, который опасен для 
здоровья, а порой и для жизни. 

Прислушаемся!
 Александра ЗИНОВЬЕВА. 

Продавец: ООО «Газпром трансгаз 
Ставрополь». 

Организатор торгов: ООО «СТ групп»; 
тел. +7 (495) 908-82-54; e-mail: info@realstand.ru. 

Дата и время проведения торгов: 30 августа 
2018 г. в 13:00 (Мск.).

Место проведения торгов: Ставропольский 
край, Изобильненский район, г. Изобильный, 
ул. Колхозная, 122.

Выставляемое на торги имущество:
Лот № 1: Дом оператора на газораспреде-

лительной станции Ставропольской ГРЭС (166,3 
кв.м.), расположенный по адресу: Ставропольский 
край, Изобильненский район, ст. Новотроицкая, 
переулок Кубанский, 16.

Начальная цена имущества: 655 000,00 руб., 
с НДС.

Лот № 2: Квартира № 1 (коттедж 183,6 кв. м.), 
расположенная по адресу: Ставропольский 
край, Изобильненский район, г. Изобильный, 

ул.Ростовская, 3, кв.№ 1.
Начальная цена имущества: 2 008 000,00 

руб., НДС не облагается.
Лот № 3: Квартира № 2 (коттедж 187,1 кв. м.), 

расположенная по адресу: Ставропольский 
край, Изобильненский район, г. Изобильный, 
ул.Ростовская, 3, кв.№ 2.

Начальная цена имущества: 2 047 000,00 
руб., НДС не облагается.

Лот № 4: Дом оператора на газораспре-
делительной станции Ставропольской ГРЭС 
(167,4 кв.м.), расположенный по адресу: Ставро-
польский край, Изобильненский район, ст. Ново-
троицкая, переулок Кубанский, 14.

Начальная цена имущества: 704 000,00 руб., 
с НДС.

Заявки на участие принимаются с 
28.07.2018 г. по 28.08.2018 г. по раб. дням с 10:00 
до 15:00 ч. Мск. по адресу: г. Москва, ул. Красно-
богатырская, д. 6, стр. 5, офис 216. НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Продажа недвижимого имущества на открытых торгах.

Продавец: OОО «Газпром трансгаз Сургут».
Организатор торгов: ООО «СТ групп», тел. +7 (495) 908-82-54, e-mail: info@realstand.ru
Дата и время проведения торгов: 28.08.2018 г. в 13-00 (Мск.).
Место проведения торгов: г. Москва, ул. Краснобогатырская, д. 6, стр. 5, офис 216.
Предмет торгов: Трехкомнатная квартира, общая площадью 82,3 кв. м., жилая 43,6 кв. м., (запись 

в ЕГРП на недвижимое имущество от 20.08.2003 №86-01/00-6/2003-368).
Местонахождение имущества: Тюменская обл., ХМАО, г. Ханты-Мансийск, ул. Чехова, 

д.51, кв.53
Начальная цена имущества: 4 261 000 руб., НДС не облагается.
Заявки на участие в торгах принимаются с 28.07.2018 г. по 24.08.2018 г. по раб. дням с 11:00 до 

15:00 ч. Мск. по адресу: г. Москва, ул. Краснобогатырская, д. 6, стр. 5, офис 216.
НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Продажа квартиры на открытых торгах.

Поселок Мати сгорел 
практически полностью.

ГРЕЧЕСКИЙ ОГОНЬ: ПОДЖОГ ИЛИ БЕЗДЕЙСТВИЕ?

КТО БИЛ В КЕРЧИ
СЕГО ДНЯ

Переписка матери 
осужденного, которая тоже 
бьет тревогу. 

Правозащитники готовы 
рассказать  о том, что 
творится в ИК-2.

Одно из многих писем 
осужденных, которые 
правозащитники передали СК.

ЖАРА: МИНЗДРАВ ПРЕДУПРЕЖДАЕТ 
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Храм Воскресения Сло-
вущего на Ваганьков-
ском кладбище имеет 
уникальную судьбу: 

он оставался открытым для верующих 
даже в годы советской власти, когда 
гонения на веру достигли своего апогея. 
По словам игумена Петра (Еремеева), 
наместника Высоко-Петровского муж-
ского монастыря, к которому приписан 
Ваганьковский храм, в период 20-х годов 
прошлого века церковь все же серьезно 
пострадала: большую часть святынь 
(иконы, ризы и утварь) изъяли из храма, 
и тогда же безвозвратно пропал старый 
ансамбль колоколов.

— Когда храмы закрывали, колоко-
ла с их звонниц всегда снимали, чтобы 
колокольный звон как символ очевид-
ного присутствия церкви в городском 
пространстве максимально нивелиро-
вать, — говорит игумен Петр. — Даже 
если храм оставался действующим, 
прохожие часто даже не понимали это-
го. После революции и до 30-х годов 
почти все колокола в московских храмах 
были сняты и уничтожены — то же самое 
произошло и на Ваганькове.

Только в 90-е годы у священнослу-
жителей появилась возможность воз-
обновить звоны, и духовенство сразу 
приобрело для ваганьковской звонницы 
несколько колоколов. В старый набор 
храма Воскресения Словущего входи-
ли колокола небольшого веса, которые 
относились к разным историческим 
эпохам и предназначались для разных 
целей. Там были дореволюционные 
церковные колокола, церковные коло-
кола современного литья (примерно 
90-х гг.) и колокола вообще нецерковно-
го назначения — например, сигнальные, 
которые использовались в пожарных 
подразделениях и на железнодорожных 
станциях. 

— Ансамбль колоколов, собран-
ный в 90-е годы, конечно, не соответ-
ствовал ни объему колокольни, ни воз-
можностям развеса, — рассказывает 
игумен Петр. — Кроме того, они едва 
ли озвучивали даже территорию, непо-
средственно прилегающую к храму, хотя 
задача колокольного звона — это сопро-
вождение богослужений, совершаемых 
в церкви, в том числе отпеваний, пани-
хид и погребений на самом кладбище. 

В частности, звон сопровождает погре-
бальную процессию, но звук колоколов 
90-х не был слышен уже на расстоянии 
300 метров от храма, не говоря уже о 
дальних участках зеленой зоны.

Решив возобновить звоны, священ-
нослужители повесили в храме объявле-
ние о сборе средств на отливку нового 
набора колоколов. Наряду с прихожа-
нами свой вклад внесли и российские 
меценаты.

...Под крышей длинных промыш-
ленных ангаров не утихает шум рабо-
ты, и даже сам шум тут необычный: 
ворчание инструментов смешивается 
с мелодичным гулом, когда мастера 
обрабатывают поверхность готовых ко-
локолов. Завод располагается в черте 

подмосковного Жуковского: здесь его 
работники шаг за шагом воспроизводят 
непростую технологию создания ко-
локолов — плавят и заливают в формы 
воск для узоров и икон, переносят по-
лучившиеся рельефы на «чистую» мо-
дель колокола и снимают форму с этой 
модели. В двухчастную форму (часть 
для внешней и часть для внутренней по-
верхности колокола) заливают металл: 
традиционно это бронза — сплав меди и 
олова. Извлеченный из формы колокол 
очищается от формовочной смеси, про-
чеканивается и полируется, приобретая 
законченный вид. 

По словам руководителя завода 
Олега Грицаенко, колокола здесь соз-
даются по традиционным профилям 

русских мастеров XVII–XIX веков: благо-
даря этому для ваганьковского храма 
удалось создать ансамбль, соответ-
ствующий по звучанию колоколам до-
революционного литья.

— Когда есть архивные данные о 
колоколах, которые когда-то были в хра-
ме, — рассказывает Грицаенко, — можно 
попытаться создать нечто подобное. Но 
сведений о колоколах, которые были на 
Ваганькове до революции, не сохрани-
лось. Кроме того, чтобы воспроизвести 
старые «голоса» храма, необходимо 
понимание того, по каким профилям 
эти колокола отливались: даже если 
есть информация о весе колокола, этого 
недостаточно, для того чтобы его по-
вторить. Изготовленные нами колокола 
вполне соответствуют исторической 
эпохе храма Воскресения Словущего, и 
с их помощью можно приблизить «голос» 
храма к историческому.

Первоначально мастера-литейщики 
собирались только дополнить имею-
щийся в храме набор колоколов: на мо-
мент начала работы в храме их было 
двенадцать, и десять из них попали на 
завод для реставрации. Старый вагань-
ковский набор был не только не подо-
бран по звучанию — некоторые из его 

дореволюционных колоколов имели 
сколы и трещины.

— Имеющиеся в храме колокола 
были развешаны хаотично, — объясняет 
Грицаенко, — а их языки не соответство-
вали их весовым и размерным параме-
трам — именно правильная комбинация 
язык — колокол позволяет добиться 

оптимального звучания. Мы должны 
были проверить все имеющиеся коло-
кола и подобрать к ним новые языки, 
а затем достроить набор. В процессе 
работы мы поняли, что более качествен-
ным решением станет создание нового 
набора, нежели дополнение старого, 
тем более что там были только колокола 
небольшого веса.

В православных звонах колокола 
делятся на три группы: есть тяжелые ко-
локола — благовестники, есть средние 
по весу подзвонные колокола и самые 
маленькие — зазвонные. После того как 
для Ваганькова были отлиты благовест-
ники, их было решено дополнить новыми 
же колоколами меньшего размера, а 
старые колокола, приведенные в по-
рядок, были возвращены храму. 

— Набор, который мы в итоге от-
лили, — говорит Грицаенко, — включа-
ет три благовестника, самый большой 
из которых весит 104 пуда (один пуд 
равен 16,3 кг. — Н.С.), шесть подзвон-
ных колоколов и три малых зазвонных 
колокола.

Основная часть старых колоко-
лов будет перенесена в Андреевский 
флигель Ваганьковского кладбища 
(он находится у главного входа в не-
крополь). Еще два серьезно повреж-
денных дореволюционных колокола 
станут частью исторической экспо-
зиции: их установят у входа в храм 
Воскресения Словущего. По словам 
игумена Петра, в настоящий момент 
готовы все колокола, необходимые для 
храмового ансамбля. Новый набор по-
зволяет исполнять все традиционные 
колокольные звоны: венчальные и по-
гребальные, праздничные и воскрес-
ные. До момента освящения колокола 
будут находиться у входа в храм: там 
установлен временный пульт для зво-
наря, который позволяет сопровождать 
звоном все богослужения. Это редкая 
возможность рассмотреть вблизи це-
лый колокольный набор, который уже 
совсем скоро поднимется на звонницу 
и почти скроется от чужих глаз. Впро-
чем, желающих сделать свой вклад в 
историю храма оказалось столько, что 
к существующему на данный момент 
основному набору колоколов присое-
динится еще несколько «нот».

Наталья СТЕЙНЕРТ.

— Маш, тебе там не скучно?
— Мне совсем не скучно. У меня 

есть друзья, и русские, и английские, в 
окрестностях. Ко мне приезжает много 
гостей из России. Вчера ездила с под-
ругой в ресторан, позавчера — на манты 
в город Бат, там живут ташкентцы.

— Твои соседи тебя считают ан-
гличанкой или русской?

— Кто здесь будет меня считать 
англичанкой? Тут вообще, если чело-
век приезжает из другой деревни, он 
считается новым жителем. Чужаком, 
почти иностранцем. А недалеко от нас, 
в Корнуолле, есть глухие деревни на 
океане. Женщина, которая там живет, 
рассказывала, что она переехала с 
одного конца деревни в другой, и ее 
стали называть new-come (вновь по-
селившейся). У нас есть что-то типа 
клуба, где встречаются экспаты. Это 
англичане, которые большую часть жиз-
ни провели в других странах, а потом 
вернулись в Англию. Здесь, в провин-
ции, их никто не принимает. Вот Лондон 
космополитичный, там не стоит вопрос 
«свой — не свой».

— И в гости по-соседски у вас 
тут ходить не принято?

— Нет. Меня приветствовали со-
седи, когда я приехала. Принесли мед, 
я их чаем угостила. Но теперь только 
здороваемся при встрече.

— Маша, все хотела спросить, 
как ты перевозила в Англию своих 
собак и котов? 

— Сначала думала ехать с ними на 
машине с прицепом, но все-таки путь 
неблизкий, через всю Европу, поэто-
му животных перевозила компания, у 
которой есть специальный транспорт. 
Они ехали около 50 часов по земле, а 
потом на пароме переправлялись через 
Ла-Манш. 

— Как животные перенесли этот 
переезд из деревни Дубцы в англий-
ский Девон?

— Собаки неплохо, они от меня 
зависят и привязаны ко мне, а не к 
дому. А коты — плохо. У них цистит 
разыгрался, еле откачали. Мальчики 
нервные, обычно у них это случается 
от стресса. Им ведь не расскажешь, что 
происходит, поэтому они все это время 
волновались. Но на самом деле самые 
страшные переживания выпали на долю 
Жули, которая осталась в Дубцах. Вдруг 
в одночасье исчезли все ее друзья, и 
она была страшно растеряна. У нее на-
чалась настоящая депрессия, но сейчас 
Арчи и Жуля «переписываются». Читаю 
их письма вслух в детской программе 
«Эха Москвы». А конь Пушкин умер через 
год после моего отъезда. Но он прожил 
долгую и счастливую жизнь. 

— Кажется, у тебя на новом 
месте были серьезные проблемы 
с фермерами из-за овец, которых 
гоняли твои собаки?

— Сложно было. Собаки не при-
выкли к такому обилию животных и вели 
себя как свора, их трудно было выдрес-
сировать. Одному фермеру я заплатила 
за барана. Потратила большие деньги 
на инструкторов и поняла в конечном 
итоге, что не смогу отучить моих собак 
преследовать отару. Поэтому я поста-
вила дорогущий невидимый забор по 
периметру, и они гуляли в ошейниках 
днем, и, если переходили эту демар-
кационную линию, их дергало током. 
Сейчас это уже не требуется, потому 
что они знают, где проходит невидимая 
граница, и не пытаются ее нарушить, 
даже когда ворота открыты.

— Это не испортило твоих от-
ношений с соседями? 

— Это не соседи, это фермеры. 
Здесь люди живут в основном на ху-
торах. У нас хорошие отношения, 
всегда раскланиваемся при встрече, 
но репутация у меня немножечко те-
перь подмоченная. Я, конечно, outside: 
приехала из России со своими невос-
питанными собаками. Меня терпят. Но 
тогда даже полиция ко мне приходила. 
Здесь есть специальный человек, ко-
торый называется «уполномоченный 
по собакам». Я подписала контракт о 
приличном поведении. С тех пор про-
шло больше двух лет, и ничего не про-
исходило. Тут фермеры имеют право 
застрелить собаку, если она гоняет скот, 
даже в тюрьму можно попасть, если 
не следишь за своими собаками и они 
причиняют урон!

— Маш, а расскажи про свой 
английский дом!

— Это старый-престарый дом с 
запущенным садом под камышовой 
крышей 18-го века в графстве Девон. 
Здесь большинство домов охраняется 
государством. В них нельзя ничего ме-
нять. Если я, к примеру, захочу заменить 
крышу, то новая должна быть точно та-
кой же. Мой дом расположен не в самой 
деревне, а на отшибе, тут в основном 
хутора. Наш кусочек земли называет-
ся районом исключительной красоты, 
и это не фигура речи: он приравнен к 
национальному парку. Тут нельзя стро-
ить ничего нового. Настоящая патриар-
хальная Англия. В деревне, к которой 
я приписана, есть церковь, клуб, где 

проходят референдумы, голосования, 
муниципальные выборы.

— Но внутри-то дом современ-
ный? Тебе ведь не приходится топить 
печь углем?

— Камин есть. Отопление совре-
менное, трубы проходят под полом, 
чтобы не нарушать вид. Батарей нет. 
Мне заполняют емкость на 1000 литров 
мазутом. 

 — Сколько от твоей деревни до 
Лондона?

— Три часа по-хорошему и четыре, 
если пробка на въезде в Лондон. Два 
с половиной часа до Хитроу. И здесь 
есть небольшой аэропорт в 25 минутах 

езды от моего дома, откуда самолеты 
летают в Париж, в Амстердам, в другие 
европейские города. А на поезде от 
меня до Лондона два часа пути, но до 
станции еще нужно доехать.

    
— Далеко ли от тебя до города 

Солсбери, теперь неразрывно связан-
ного с отравлением Скрипалей? 

— Час двадцать на машине, около 
70 миль. Солсбери ровно на полпути к 

Лондону.
— В истории с отравлением 

в Эймсбери англичане тоже 
видят «руку Москвы»?

— Тоже, но в данном 
случае речь не идет об умыш-

ленном убийстве. Дон Стерджесс 
— случайная жертва, видимо, она 

подушилась из флакона, который ва-
лялся в парке. Теперь задача Скотленд-
Ярда установить, не из той же партии ли 
яд? Скорей всего, тот, кто намазал им 
дверную ручку, выбросил в парке остатки. 
Так что это все та же рука Москвы… 

— Интересно, а слово «новичок» 
вошло в английский язык?

— Да, даже водку «Новичок» выпу-
стили в Уэльсе, говорят, что очень креп-
кую. Потом производитель извинялся 
за название.

— Когда ты уезжала из России, 
отношения между нашими стра-
нами были все-таки получше, чем 
сейчас. 

— Не намного. Тогда висела исто-
рия с Литвиненко. Сейчас поводов до-
бавилось. На мне это мало отражается. 
Здесь вообще не принято обсуждать 
политические темы.

— Но ты-то человек политизиро-
ванный! Активный блогер к тому же! 
У тебя свыше 30 тысяч подписчиков. 
К тебе обращаются английские СМИ 
за комментариями? 

— Я слежу и за английской, и за рос-
сийской политикой. За комментариями 
чаще обращаются из России. 

— В начале 90-х у тебя на квар-
тире собирался закрытый клуб жур-
налистов, куда стремились попасть 
ведущие политики страны. Прихо-
дили на огонек Гавриил Попов, Сер-
гей Ястржембский, Борис Немцов, 
Анатолий Чубайс, Михаил Ходорков-
ский. Сегодня можешь себе такое 
представить?

— Конечно, невозможно. А кто се-
годня придет из политиков? Еще тогда 
действующие политики постепенно пере-
стали приходить. Сейчас тем более. Раз-
ве что те, кто в оппозиции: Яшин, Гудков, 
но это не так интересно. 

— Борис Березовский, к слову, 
тоже наведывался. Он казался таким 
жизнелюбивым и вдруг покончил с со-
бой. Веришь в его самоубийство?

— С Березовским мне сложно от-
ветить. Я с ним в последние годы со-
всем не общалась. Да, он был человеком 
порывистым и страстным, очень любил 
жизнь. Но с другой стороны, те, кто с 
ним общался, рассказывали, что у него 
в последнее время была депрессия и он 
сидел на антидепрессантах. 

— В 2002 году ты встречалась с 
Владимиром Путиным. Какое впечат-
ление он на тебя произвел?

— Когда я делала интервью с Пути-
ным для фильма Би-би-си о войне против 
терроризма, на короткое время Россия 
и Запад были союзниками. Путин тог-
да произвел на меня скорее хорошее 
впечатление, он в разговоре находится 
с тобой на одной волне, точно знает, ка-
кой ответ ты хочешь от него получить. В 

общем, околдовал в каком-то смысле. По-
том мне знающие люди сказали, что это 
называется «вербовка» и этим методам 
учат в разведшколе. Об этой его способ-
ности мне потом рассказывали многие 
его собеседники. В каком-то смысле это 
произошло и с Березовским. 

— Иногда, чтобы увидеть реаль-
ную картину, надо отойти на расстоя-
ние. Отличается ли сегодня твое ви-
дение России?

— Ничего нового я не увидела, кроме 
какого-то усугубления мрака. Радостно 
было только наблюдать за праздничной 
атмосферой чемпионата мира по фут-
болу. На улицах царило оживление, как 
на фестивале молодежи и студентов в 
1957 году.

— Мне кажется, что ты не равно-
душно относишься к тому, что проис-
ходит в России? 

— Не равнодушно. Расстраивает не-
свобода. Вот активисты движения Pussy 
Riot выбежали на поле стадиона «Лужни-

ки» во время финального матча ЧМ-2018 
и были, естественно, задержаны, но что 
говорил полицейский? Что они твари и 
жаль, что сейчас не 37-й год. А история с 
историком Юрием Дмитриевым или ре-
жиссером Сенцовым? Сердце рвется от 
беспомощности, как и раньше. Неважно, 
где жить на самом деле. Недавно меня 
просили написать призыв к митингу, но 
я отказалась. Я не имею права, потому 
что сама не пойду. Мое ощущение: ходи 
не ходи, это ничего не изменит.

    
— Недавно в наших странах про-

изошли похожие истории, связанные 
с лекарствами для детей-инвалидов. 
Москвичка Екатерина Коннова чуть не 
стала фигурантом уголовного дела 
после того, как продала несколько 
микроклизм с диазепамом, остав-
шихся после курса лечения ее неиз-
лечимо больного шестилетнего сына. 
От реального срока ее спас только ко-
лоссальный общественный резонанс. 
Меня удивило, что похожая история 
произошла с английским мальчиком 
Билли. У его матери по прибытии в 
аэропорт Хитроу конфисковали масло 
конопли, которое помогало ее ребен-
ку при эпилептических судорогах. 

— Почему тебя это удивляет? Есть 
список запрещенных веществ. Существу-
ет каннабис, из которого все психоактив-
ные вещества изъяты, его можно купить 
онлайн, а в это масло входит наркотиче-
ский компонент. Мама сама объявила, что 
у нее в багаже масло конопли, которое, 
естественно, изъяли. 

— Но уголовное дело не 
возбуждали?

— Конечно, нет. Об этом даже речь 

не шла. Но Билли стало очень плохо без 
лекарства, и ребенка срочно госпитали-
зировали. Лондонские врачи были в шоке, 
когда узнали, что мальчик остался без 
необходимого ему препарата. Его мама 
обратилась в министерство внутренних 
дел с просьбой вернуть конфискован-
ное масло, которое она везла из Канады. 
История попала в СМИ, и в Англии раз-
вернулась целая кампания по спасению 
ребенка. В результате матери Билли на 
20 дней выдали лицензию на лечение 
сына маслом каннабиса. Хорошо, что все 
обошлось. Сейчас мама другого ребенка, 
которого лечат тем же лекарством, воз-
вращается из Голландии в Англию. Опять 
возникнет проблема, которую придется 
как-то решать. 

— Маша, скажи мне, ностальгию 
придумали или она существует? 

— Мне кажется, ностальгия суще-
ствовала раньше, когда невозможно было 
вернуться назад. Сейчас в любой момент 
можно взять билет на самолет и приле-
теть. Но, бывает, вдруг запах какой-то или 
звук напоминает мне о России. Запахнет 
жасмином, и сразу что-то всколыхнется в 
душе. Недавно муха у меня жужжала на 
кухне и напомнила мне подмосковную 
дачу. Это не ностальгия, это память. 

— А блюда русской кухни 
готовишь?

— Я борщ готовлю зимой, летом 
— свекольник. 

— Коз в английской деревне еще 
не завела?

— Нет, здесь их пришлось бы дер-
жать за загородкой, иначе все обожрут, 
деревья поедят. Кроме того, это грозит 
демографическим взрывом: у каждой 
козы 2–3 козленка, через год еще каждый 
потомство принесет. Что с ними делать? 
Резать на мясо? Столько мне не нужно. 
Поэтому незачем держать. И кур тоже 
не завожу. У нас много лис, значит, кур 
надо запирать. Здесь проезжаешь мимо 
будочки на углу улочек и свежие яйца 
берешь. За 6 штук оставляешь фунт. Тут 
не найти, кто будет помогать. Мне собак 
не на кого оставить. Кого здесь нет, так 
это таджиков! Иногда сын Антон, который 
недалеко живет, заезжает. И все равно я 
не могу уехать даже на неделю на море. 
Разве что на одну ночь…

— И все-таки есть что-то, чего 
тебе не хватает в английской глуши, 
кроме таджиков?

— Здесь мне не хватает живого 
общения. К примеру, взять и пойти в го-
сти к Натуле. Фейсбук и Скайп этого не 
заменяют. Правда, я не очень ездила 
в гости, когда жила в Подмосковье, но 
такая возможность была. Теперь ко мне 
приезжают. Так что мой лозунг — лучше 
вы к нам! 

— Маша, ты ведь преподавала 
журналистику в независимой шко-
ле кино и телевидения «Интерньюс», 
была председателем жюри премии 
Михаила Ходорковского «Журналист». 
А что бы ты посоветовала сегодня мо-
лодым российским журналистам? 

— Молодым журналистам можно 
пожелать долго жить и ждать, когда снова 
будет возможность честно работать в 
своей стране, не изменяя себе и про-
фессии. А если не получается, искать 
другую работу.

— Ты получаешь российскую 
пенсию?

— Нет, конечно. У меня сто лет нет 
российского гражданства. Я уезжала из 
СССР по советскому паспорту, а приез-
жала в Россию по визам. Сначала как кор-
респондент Би-би-си, потом как жена.

— А на английскую пенсию мож-
но нормально жить? На сигареты 
хватает?

— Я бросила курить 10 месяцев на-
зад, но не из-за дороговизны. Думала, что 
у меня теперь будет много денег, я курила 
много, больше пачки в день, а тут пачка 
сигарет стоит уже около 11 фунтов. Но 
денег больше не стало. Непонятно, куда 
они деваются. Но я не бедствую. 

— Ты никогда не думаешь о том, 
чтобы вернуться в Россию?

— Нет, я не могу. Когда уезжала, 
понимала, что меня тяготит бессилие 
наблюдать за происходящим в стране и 
жить рядом с этим. А здесь мне хорошо. Я 
ничего не боюсь. Был момент, когда мимо 
нашего дома проехала полицейская ма-
шина. Такого вообще здесь не бывает. И у 
меня на миг сердце оборвалось: неужели 
мои собаки опять что-то сделали? Я по-
нимала: страх сидит в подкорке…

Елена СВЕТЛОВА.
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НАСЛЕДИЕ

О ее жизни можно снимать 
сериал. Внучка наркома ино-
странных дел СССР Макси-
ма Литвинова и английской 

писательницы Айви Лоу родилась в 
знаменитом Доме на набережной. Ее 
двоюродный брат Павел Литвинов был 
одним из семи, кто вышел в 1968 году 
на Красную площадь во время Праж-
ской весны. 
Маша эмигрировала из СССР в США в 
1974 году без шансов на возвращение 
— Страна Советов не прощала измену.
Работала на Би-би-си в Лондоне. Вы-
шла замуж за настоящего английско-
го лорда и стала леди Филлимор. А в 
перестройку приехала в Россию, где 
жизнь была намного интереснее, чем в 
чопорном Лондоне.
Но три года назад она вернулась в Ан-
глию — на этот раз, похоже, навсегда…

«В АНГЛИИ  
Я НЕМНОЖКО

OUTSIDE!»

CУББОТНЯЯ ВСТРЕЧА

Журналистка, радиоведущая, блогер 
Маша Слоним о своей подмоченной 

репутации, интервью с Путиным и о том, 
почему ей не хватает таджиков

Гости приехали! 
Маша в кругу 
самых близких. 
Слева направо: 
сын Антон, 
приемный сын 
Семен с женой 
Дашей. 

Разговор по душам. 

ПРАВИЛА  
ХОРОШЕГО ЗВОНА

c 1-й стр.
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Восковые детали орнамента 
колокола на литейном заводе 

отливаются в специальных 
формах, а затем вручную 

дорабатываются уже на модели.

Колокольные формы 
покрыты сажей от 

высоких температур: 
в них заливают 

оловянистую бронзу — 
сплав меди и олова.

Временный пульт для звонаря у храма Воскресения 
Словущего на Ваганьковском кладбище.



Когда муж до смерти 
забивает жену — это 
шокирует. Когда ба-
тюшка убивает ма-

тушку — и вовсе вводит в ступор. 
Иерей Денис (Дионисий) Горовой 

служил в Николо-Угрешском мона-
стыре в Подмосковье. Супруга Анна к 
церковным делам была равнодушна. 
Постоянные ссоры в семье привели 
к тому, что женщина потребовала 
развод. Для Горового развод и раз-
венчание означали крах карьере. Он 
связывал свою жизнь только с цер-
ковью. И вряд ли ему позволили бы 
продолжить служение, если бы брак 
распался. 

Горовой решил избавиться от не-
послушной жены. Про заповедь «не 
убий» запамятовал. Семь ножевых ра-
нений нанес мужчина Анне, по данным 
телеграмм-паблика Mash. Тело супруги 
спрятал в лесу под Солнечногорском. 
Вернулся домой и отправился на службу 
в церковь, отмаливать грехи.

Иерей Дионисий служил в Николо-
Угрешском монастыре в Подмосковье. 
Среди коллег мужчина был на хорошем 
счету. Не случайно работники монасты-
ря до последнего не «сдают» коллегу, с 
прессой общаться не желают. 

— Первый раз слышу от вас о про-
шествии, — явно лукавил во время теле-
фонного разговора один из священнослу-
жителей монастыря. — Иерей Дионисий 
был правильный человек, православный. 
А жена его? Что жена? Мы ее в глаза не 
видели. Может, она сама провинилась в 
чем-то, раз он поднял на нее руку?

— Вы видели его жену раньше?
— Его жена почему-то не приходила 

сюда, хотя это позволительно. Мы ее 
не знаем.

— Вы не спрашивали коллегу о 
семье?

— Это были личные беседы. Не 
уполномочены мы об этом рассказывать. 
Честно говоря, никто у нас не верит в 
случившееся. Да никто нас не оповещал 
об этом, кроме вас. 

Пролить свет на поступок мужчины 
помог его бывший одноклассник. 

— Мы с Денисом родом с Украины, 
вместе учились в школе в Краматорске. 
Он был тихим парнем. Ни с кем особо не 
общался. Родители его в строгости дер-
жали. В девятом классе они решили отдать 
его в семинарию, думали, что именно там 
он сможет деньги хорошие зарабатывать и 

человеком достойным вырастет. Это была 
их навязчивая идея. Сами они не имели 
никакого отношения к церкви. Конечно, Де-
нис не хотел становиться священником, но 
против воли родителей пойти не мог. В ито-
ге после девятого класса вся его семья 
переехала в Москву. Дениса пристроили 
в духовную семинарию, которую он закон-
чил. Родители всегда рядом с сыном. Он 
их как огня боялся. И зависел от них. Они 
ведь ему квартиру в Москве купили, не 
удивлюсь, если и жену они ему подыскали. 
Я с Денисом общался в прошлом году, по 
поводу крещения ребенка разговаривали. 
Он тогда чуть ли не главным был в церкви 
в Котельниках. Мне кажется, он боялся 
согрешить не потому, что правильный, а 
потому, что его из церкви могли выкинуть, 
и что бы он тогда родителям сказал? Воз-
можно, когда его жена пригрозила раз-
водом, он из-за страха быть изгнанным 
из церкви решил ее убить. 

— Каким он вам тогда казался?
— Зажатым. Говорил о себе мало. 

Я спросил: как семья? Он кивнул: да все у 
меня есть. Но уходил от личных вопросов. 
Все больше меня расспрашивал. Будто 
боялся чего лишнего ляпнуть. 

МНЕНИЯ ЭКСПЕРТОВ
По словам протоиерея Всеволода 

ЧАПЛИНА, развод в семье священнослу-
жителя — острая и актуальная тема:

— За последнее время несколько 
раз очень громко ставился вопрос о том, 
что семьи духовенства не соответствуют 
евангельскому идеалу. Например, недав-
но был доклад протоиерея Федора Боро-
дина, который говорит, что около четвер-
ти семей духовенства в разной степени 
не в порядке. А это приговор системе. 
Как правило, неблагополучие в семьях 
священнослужителей связано с нищетой 
на фоне многодетности, с отсутствием 

выходных, с бесправием священника 
и его семьи. Священника могут кидать 
с прихода на приход, даже не обсудив 
это с его супругой. Я не специалист по 
каноническому праву, не могут сказать, 
может ли развод повлиять на карьеру. Но 
развод является серьезным проступком 
для священнослужителя. Дело в том, что 
у нас очень много людей, которым, судя 
по состоянию их семейной жизни, просто 
нечего делать в духовенстве. Возникает 
вопрос: если он не смог содержать в мире 
и любви свою малую, домашнюю церковь, 
как он может в мире и любви содержать 
общину своих духовных чад? 

Еще один священнослужитель, ко-
торый пожелал сохранить анонимность, 
пояснил «МК», что убийство жены — ис-
ключительный случай среди русского ду-
ховенства. Притом что разводы в семьях 
священнослужителей действительно до-
вольно частое явление. Инициатива, как 
правило, исходит от жен священнослу-
жителей из-за нищеты или постоянной 
занятости их половин на работе. Кроме 
того, по словам собеседника «МК», не-
смотря на то, что развод является не-
благоприятным для облика священника, 
максимум, чем его могут наказать, так 
это переводом в другой приход. 

Из доклада протоиерея Федора 
БОРОДИНА: «...Среди моих соучеников 
за двадцать пять лет развелись и были 
лишены сана около десяти человек. В на-
шем двухклирном храме статистика та-
кая: за 24 года трое священнослужителей 
разрушили свои семьи и лишились сана. 
Несколько священников моложе меня по 
хиротонии, создавших свои семьи на 
моих глазах, пришли к полному семейно-
му тупику, хотя пока и не развелись».

Ирина БОБРОВА,  
 Дарья ФЕДОТОВА.
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Мозг стыдил переполненный 
Желудок:

— Что творишь! Обжорство вре-
дит всему организму! Неужели не 
понимаешь?!

Желудок довольно урчал:
— Ты — Мозг, ты и понимай, это 

твоя функция и прерогатива. А у меня 
другие предпочтения и задачи. Мне 
надо, чтоб был запас топлива, чтоб 
оно перерабатывалось, чтоб пита-
тельные вещества поступали во все 
оконечности бескрайнего тела.

— Нет, не так, — кипятился Мозг. 
— Питание должно быть здоровым! 
И умеренным. А не переизбыточным. 
Для поддержания энергетических 
сил достаточно нескольких кало-
рий. А твоя неумеренность ведет к 
ожирению. К излишним нагрузкам на 
другие органы. Почему они должны 
отдуваться за твое чревоугодие?

Желудок на это бухтение даже 
не счел нужным отвечать. А лишь 
издевательски сказал:

— Дай команду руке махнуть на 
твои слова ею же самой.

Мозг взбесился:
— Устрою суд над тобой! Если 

не желаешь прислушаться к доводам 
разума и добровольно ограничить 
себя. Суд чести. Будешь вынуж-
ден подчиниться общественному 
мнению.

— Пусть Ухо прислушивается, — 
опять снагличал Желудок, — а мне 
надо подремать. Это способствует 
перевариванию пищи.

Мозг, конечно, не угомонился 
и взялся осуществлять обещанное. 
Провел большую подготовительную 
работу. Побеседовал со всеми от-
делами и институтами вверенного 
ему аппарата жизнедеятельности. 
И созвал судилище.

Первыми выступили Легкие. 
Они работали в тесном контакте с 
Мозгом. Снабжали его кислородом 
и, хотя Мозг зависел от них больше, 
чем они от него, держались насту-
пательной позиции.

— Когда Верховный Правитель 
потребовал от нас бросить курить, 
мы подчинились беспрекословно. 
Ибо сознавали губительные послед-
ствия для всей отлаженной системы 
взаимоподчинения и, прежде всего, 
для нас самих. Мы хотели быть чи-
стенькими, упругими, эластичными. 
И мы сделались такими, избавив-
шись от чада и копоти…

— Я тоже избавляюсь от засо-
ряющих шлаков, — флегматично 
отозвался обвиняемый. — И сбра-
сываю их в отходы.

Наступила очередь Прямой 
Кишки — ее буквально трясло от 
ненависти.

— Работаю на износ, — утробно 
зарокотала она. — Мою пропуск-
ную способность нещадно эксплу-
атируют. С какой стати я должна 
перерабатывать?!

Вместо ответа хулиганствую-
щий Желудок крикнул:

— Принимай новую порцию по-
ложенного тебе удобрения! То есть, 
проще говоря, экскрементов…

И исполнил угрозу, спустив 
означенные отходы по нисходя-
щей (согласно предписанной ему 
инструкции — с этим никто не мог 
поспорить).

Хамское поведение (к которому 
было тем не менее не придраться) 
озадачило некоторых участников 
процесса. Уши, Ноздри и Рот по-
думали (Мозг удрученно читал их 
мысли снальта): «Как бы этот рас-
поясавшийся ублюдок не вытворил 
такую же гадость с нами… С него 
станется: взять и закупорить нас, 
пустив дерьмо не вниз, а вверх… 
Такие бузотеры на все способны. 
Никогда не знаешь, что придет им в 
голову… То есть — в башку… То есть 
— вообще на ум», — окончательно 
запутались ухогорлоносовцы.

— Я знаю, что взбредет, — бро-
сился им на помощь и авторитетно 
заявил, спасая положение, Мозг, — и 
не допущу возгонки.

Однако группа коллаборацио-
нистов не поверила.

— Был случай, — сказал Рот, 
— когда мне пришлось исполнять 
несвойственные функции: выбра-
сывать то, что должно было кануть 
вниз, да взыграло вверх. Соци-
альные лифты в нашей системе, 
к сожалению, работают не всегда 
исправно.

Хитроумный Мозг использовал 
упомянутое обстоятельство себе 
на пользу. 

— Это еще один вопрос, кото-
рый я хотел поднять… То есть за-
тронуть, — исправился он, опасаясь 
быть неправильно понятым. — Со-
циальные лифты начинают барах-
лить, когда находящийся на скамье 
подсудимых асоциальный элемент 
злоупотребляет алкоголем. Дрянь, 
которую он вливает в себя, есте-
ственно, ищет первый попавшийся 
выход и бросается к самому близ-
кому, находит не те двери…

Мозг был абсолютно уверен в 
несокрушимости своей логики и ар-
гументации, но Желудок и тут нашел 
что ответить:

— Красное вино выводит из ор-
ганизма стронций.

— Ты хлещешь не изысканное 
красное, а дешевый портвейн или 
водяру! — вскипел Мозг. Но этого 
кипения он не мог себе позволить, 
поскольку в бурлящем состоянии 
принимал неадекватные решения и 

начинал рассылать неверные указы. 
Он и теперь скомандовал Сердцу 
биться чаще, чем нужно, а Глазам 
— лезть из орбит.

Сердце взбесилось:
— Вы, наконец, разберитесь 

между собой! Почему я должно от-
дуваться за ваши конфликты?!

Глаза благоразумно не стали 
никого упрекать, а попытались сами 
вернуться в привычные им обода.

Дальше наступило непредви-
денное. Мозг, хоть и старался кон-
тролировать каждое поползновение 
коварного Желудка, оказался не в 
силах справиться с внезапной, но, 
видимо, хорошо подготовленной 
атакой.

— Мы благодарны Желудку, — 
дуэтом запели Ноги. — Если Тело 
еще и таскает нас не шаркая, то 
именно благодаря заботе Желудка, 
который поставляет нам кальций в 
полном соответствии с нашими за-
просами. А ты, Мозг, используешь 
нас не по назначению. Гоняешь по-
напрасну. Верно говорят: дурная 
голова ногам покоя не дает!

— Он и нас тоже нещадно гру-
зит и эксплуатирует, — подхватили 
Руки, — заставляет не покладая 
трудиться!

— Ради пропитания! — чувствуя, 
что утрачивает контроль над собы-
тиями, возопил Мозг.

— Эй, не вмешивайся в то, к 
чему не имеешь отношения! Не при-
сваивай моих полномочий! — крайне 
своевременно и к месту встрял Же-
лудок. — Пропитание — моя сфера, 
я ею ведаю и подсказываю, что сле-
дует делать ради удовлетворения не 
только моих, а общих интересов…

Мозгу стоило больших трудов 
взять себя в те же самые Руки, кото-
рые взбунтовались против него. Но 
он справился с непростой задачей 
и заговорил максимально доброже-
лательно и спокойно. Даже нашел в 
себе силы пошутить:

— Давайте отделим мух от кот-

лет. То есть зерна от плевел. То есть 
обжорство от бесспорно необходи-
мого процесса насыщения. Никто 
ведь не возражает против того, что 
насыщаться нужно. Весь вопрос — в 
количестве. В чрезмерности.

— Демагог! — возбудился Же-
лудок. — Запудриваешь себя само-
го! Предоставь мне решать: чего и 
сколько отряжать вверх или вниз.

При этих его, в общем-то, ней-
тральных словах верхняя половина 
туловища затрепетала всеми своими 
фибрами, а Желудок продолжал:

— Ты обнаглел, Мозг, до край-
ности, ибо тоже питаешься от моих 
щедрот. Возьму и отключу тебя от 
довольствия. Посмотрим, что тогда 
запоешь и захочешь ли вообще петь. 
Или протянешь ножки…

После этой угрозы подкосились 
солидарные с Желудком Ноги. Очень 
довольный такой их слабостью, Же-
лудок окончательно уверовал в свою 
победу:

— Я лажу даже со своими бли-
жайшими сотрудниками — Печенью 
и Селезенкой, от них нареканий не 
поступает, а ты, Мозг, не слишком 
ли занесся? Не слишком ли возвы-
сился? Вот поменяю тебя местами 
с похожей на твои полушария За-
дницей — тогда узнаешь, каково 
живется нижним слоям общества, 
чернорабочим. Я продолжу вести 
тот образ жизни, к которому тяготею, 
что бы ты ни питюкал. Буду обжи-
раться, обпиваться, ибо я, а не ты, 
представляю интересы большинства 
и являю собой практическую, а не 
эфемерную ипостась… Олигарх — я, 
а не ты. Без твоих дурных мыслей и 
предложений тело обойдется — и 
прекрасно обходится. А без моих 
забот о нем — хиреет…

Посрамленный Мозг уже готов 
был признать свой проигрыш и не 
пытался объяснить, что хотел как 
лучше для всех.

И тут на выручку ему неожидан-
но ринулся забытый всеми в пылу 
полемики Аппендикс. Слепой от-
росток, активно сочувствовавший 
Мозгу (так униженно завидуют рабы 
вышестоящим надсмотрщикам), не 
найдя приличествующих выражений, 
просто взял и воспалился. А Мозг от-
бросил обоснование: «Сошлись на 
том, что кишечник переполнен, из-
быток съеденного от некуда деться 
внедрился, вдавился в твой крохот-
ный карманчик, не предназначенный 
для переваривания».

От болей, которые наслал Ап-
пендикс (взяв временное идейное 
руководство и призвав перепуган-
ных штрейкбрехеров к разумной 
коллективной деятельности), ан-
самбль внешних и внутренних со-
листов бросало в пот и холод. Им 
пришлось испытать хирургическое 
вмешательство и небезвредное 
действие анестезии, пройти болез-
ненные экзекуции и последующую 
реабилитацию.

Желудок на некоторое время 
присмирел и согласился с ограни-
чением. Мозг, хоть и победил, не 
возгордился. Ибо извлек урок из 
затеянной им самим склоки: рас-
пущенность мила, даже если таит 
угрозу; требовательность раз-
дражает, даже когда права и зовет 
возобладать над пороком; слепой 
атавизм может решить исход дела, 
вмешавшись в просвещенный спор с 
нерассуждающей категоричностью 
люмпена.

ОБРЕЧЕННЫЙ БУНТ РАЗУМА
Андрей ЯХОНТОВ

КОЛЛЕКЦИОНЕР ЖИЗНИ

стр. “Московский коМсоМолец”    
 28 июля 2018 года

Рассказ

Индивидуалки, 
которых не ждали
Моей собеседнице Марианне (имя 

изменено) 51 год, она возглавляет и 
вдохновляет небольшое частное «эскорт-
агентство», созданное ею самой на базе 
наработок всей жизни. В недавнем про-
шлом эта эффектная длинноногая блон-
динка — «элитный эскорт». Слово «мамка» 
или «мадам» Марианна ненавидит, считая 
оскорбительным архаизмом. Себя на-
зывает «координатором эскорт-услуг» и 
«играющим тренером» — на подходящий 
заказ может и сама отозваться для под-
держания спортивной формы и доброго 
имени агентства. Манеры ее безупречны, 
беседу может поддержать на любую тему, 
ну и в «продолжении банкета», разумеется, 
тоже сильна, сказывается многолетний 
опыт. Как руководитель Марианна отсле-
живает рынок в своей области, знает, что, 
где и как. Спрашиваю, случились ли у путан 
сверхзаработки во время ЧМ? Или ди-
летантки и впрямь хлеб отбили?

— Смотря в каком сегменте. Что 
касается уличных индивидуалок, вся-
ких придорожных и трудмигранток, к 
которым заходят по рекомендации 
сарафанного радио «на районе», у них 
не было никаких заработков, потому 
что их вообще выслали из городов-
участников ЧМ. Органы постарались: 
все прошло быстро и тихо. 

По словам «эскорт-координатора», 
власти городов, где проходили матчи, про-
вели ускоренную депортацию всех сомни-
тельных лиц — граждан без регистрации и 
патента на работу, в число которых попали 
и конкурентки Марианниных девочек — 
правда, на несколько рангов пониже. 

— Вы же, наверное, в курсе, что есть 
подпольные бордели, где за таек и фи-
липпинок выдают таджичек и узбечек? 
Менты на земле, где есть такие заведения, 
прекрасно о них в курсе, они на частных 
хатах базируются. Так вот, всех этих таек-
таджичек выслали домой, в Среднюю 
Азию. Вместо них выписали настоящих 
таек, филиппинок и мулаток. Про тех, кто 
вдоль трасс стоял, я вообще молчу. Они 
исчезли чуть ли не в один день. Что с ними 
стало, не знаю. Может, сейчас вернутся.

Моя собеседница рассказывает, как 
ее коллега по цеху на время ЧМ целый от-
ряд филиппинских горничных перевела на 
смежную профессию. 

— Они все жили в одной съемной 
квартире, вот их всей квартирой и при-
звали на половой фронт. Координаторы 
мобилизовали по всей стране владеющих 
языками — не только в нашем профес-
сиональном смысле. По регионам кину-
ли клич в соцсетях, рекрутировали всех 
подходящих девушек с материальными 
проблемами. 

— И что, соглашались?
— Соглашались, конечно. Даже не-

которые молодые училки иностранных 
языков. Ну а что, кому сейчас легко!? У 
одной ипотека, вторая ребенка одна рас-
тит в захолустном городишке... Лично я се-
лила их прямо у себя, отмывала-одевала, 
проводила экспресс-тренинг и выпускала 
на дело. Все эскорт-агентства так делали, 
одна моя коллега вон мулаток со всей 
страны собрала.

— Откуда у нас мулатки?!
— Да полным-полно! Есть женщины в 

русских селеньях, нарожавшие по случаю 
от темнокожих. 

— Мулатки вас и обставили?
— Нет, сами они ни при чем. Просто 

рекрутинг новеньких плюс логистика из 
регионов — дело затратное. И цены по на-
шему рынку взлетели. Конечно, мне тоже 
пришлось держать планку, а это от 150 тыс. 
руб. за один выход девушки «в свет». 

Вот тут-то, по признанию Марианны, 
что-то пошло не так. Клиенты стали анну-
лировать заранее оставленные заявки. 
«Эскорт-координатор» навела справки: у 
ее коллег тоже не все было ладно. 

— Те, кто в теме, знают: между эскорт-
агентствами нет вражды, мы скорее взаи-
модействуем. Потому что каждое заведе-
ние понимает свой уровень и выставляет 
соответственные цены. Неразумно же, к 
примеру, объявлять прайс больше, чем 
дают на девочек, которые в свободное от 
эскорта время из телевизора и светских 
хроник не вылезают! Самые элитные — ме-
дийные: певицы, телеведущие, актрисы, 
постоянные участницы ток-шоу. 

Все остальные эскортщицы имену-
ются «моделями», что недалеко от истины, 
портфолио-то есть у каждой — в том числе 
и в Сети. 

— У меня просто «модели», — уточня-
ет Марианна, — и мне и в голову не придет 
конкурировать с коллегой, у которой теле-
ведущие и артистки. А тут позвонила зна-
комой и узнала, что даже элитных не берут! 
Что тут подумаешь? Либо клиенты брома 
обожрались, либо кто-то демпингует...

Так выяснилось, что у профессио-
нального эскорта появились самодея-
тельные конкурентки. 

— Типа честные женщины, — уточняет 
Марианна. — Но это отнюдь не те девочки, 

которые, напившись в ночном клубе, не 
ведали, что творят. А те, которые знако-
мятся якобы случайно в приличном месте 
и намертво впиваются в клиента. Они-то 
позиционируют себя свободными свет-
скими дамами, а на самом деле — самые 
настоящие индивидуалки. Только они ин-
вестируют в ВИП-билеты и бизнес-классы 
самолетов, чтобы подцепить нужный кон-
тингент уже на месте. У органов к ним пре-
тензий быть не может, они с регистрацией, 
со штампом в трудовой, а иногда даже 
со штампом о браке. Что не мешает им в 
конце выставить клиенту прайс.

— Но это же ненадежно! Если за-
ранее не обговорить, может и не дать 
ничего!

— Ненадежно, да. Иностранцы ни-
какой прайс в конце уж точно оплачивать 
бы не стали, и «честные женщины» это 
понимают, поэтому ориентированы на 
наших. Только отечественные папики 
способны в конце недельного романа 
помочь «честной девушке материально» 
за то, что она, «потеряв голову, отдалась 
им по любви». Поэтому нам и помешали 
именно эти «честные женщины». Поясню: 
мое заведение на ЧМ ориентировалось не 
на иностранных клиентов, а на наших же 
региональных ВИПов. Они заранее делали 
заявки, я готовила девочек. А иностранцам 
готовили мулаток и иже с ними.

Марианна рассказывает, что, ока-
зывается, у обремененных деньгами и 
возможностями гостей мундиаля с отече-
ственной периферии была фишка — поя-
виться в ВИП-ложе стадиона с эффектной 
девушкой, для чего они загодя подавали 
заявку в «элитный эскорт». 

— Главное условие — чтобы девушка 
не была засвечена на сомнительных сай-
тах и ее можно было выдать за бизнес-
партнера или хотя бы за персонального 
ассистента. Девушка должна не только 
безупречно выглядеть, но и иметь на-
вык светского общения, владеть языка-
ми. И, разумеется, должна быть готова 

эскортировать клиента и в постель тоже. 
А то некоторые провинциалки верят, что 
эскорт — это только в ресторанчике по-
сидеть, а дальше как ее душенька захочет. 
Это ложь. Лично я своим девочкам насчет 
этого никогда не вру. 

Именно в этот сегмент и вклинились 
нежданно самодеятельные «индивиду-
алки», доселе неведомые ни властям, ни 
конкурентам. Их интересовали именно 
отечественные толстосумы, и не разово, 
а на все время ЧМ.  

— Как же вы их вычислили?
— Да их невооруженным взглядом 

было видно с первого дня — и на трибунах, 
и на улицах! На самом деле они есть всегда: 

высиживают в дорогих в ресторанах, кра-
суются в Инстаграме. Но мы не ожидали, 
что они в таком количестве хлынут на улицы 
и стадионы! Плюс гастролерши прибыли с 
Лазурки и других курортов, где охотятся в 
это время. И вся эта шайка аж из города в 
город летала, типа они такие болельщицы! 
Они обычно корчат из себя таких трудно-
доступных, я знаю одну, которая миллион 
рублей за одну ночь с собой объявляла. 
А тут фактически «Подайте, кто сколько 
сможет!». Можно сказать, опозорили про-
фессию своим дилетантством! 

— Не пойму, чем же тогда они от-
личаются от собственно эскортщиц?

— Тем, что не делятся с координато-
ром, а координатор их не координирует!

— То есть вы вообще не зарабо-
тали, что ли?

— Ну почему, заработали. Но не 
столько, сколько ожидали. У коллег то же 
самое. Из-за взвинченных цен клиент, 
который не сбежал, зажадничал: брали 
возрастных или средней паршивости. 

— Какая ваша самая большая уда-
ча на чемпионате мира?

— Большое пати на Новом Арбате в 
самом начале, когда только за свое появ-
ление там каждая моя девушка получила 
по 50 тыс. руб. А было их человек 20. Гуляли 
отечественные ВИПы из регионов. 

— А самый большой провал?
— Называть имена не буду, но один 

очень уважаемый человек с Урала в по-
следний момент отказался от своей заявки 
у меня. Сказал, что мы цены неприлично 
ломим. А потом я его по телику на трибуне 
увидела. С заштатной девицей, которую 
приличные агентства уже по возрасту в 
утиль списали. Небось на дешевизну по-
зарился. Он всем втирал, что она его по-
мощница. А ее вся Москва проститутская в 
лицо знает. Ну я считаю, что так ему и надо. 
Пострадал за свою жадность. 

— А как же иностранцы?
— Насколько мне известно, индиви-

дуальных заказов было мало. Только на 

большие вечеринки. Гости хотели тусовки, 
а не интимных радостей тет-а-тет. А ту-
совку им и обычные девчонки устроили. 
Еще я знаю, что затея с мулатками была 
провальной. У них своих мулаток полно, 
они в Рашу не за ними приехали. Моя зна-
комая теперь пытается отбить затраты, 
впихивая своих мулаток отечественному 
потребителю. 

Блеск и нищета  
на трибунах
Бенисиу 52 года, он из Рио-де-

Жанейро. Фамилию свою просит не 
называть: он человек женатый, отец 
троих взрослых детей, на российском 
мундиале был в составе официальной 
делегации. Но впечатлениями от рос-
сийского «древнейшего сервиса» не мог 
не поделиться. 

— В отеле, где мы с коллегами по-
селились, везде лежали визитки, пред-
лагающие «вечеринки на любой вкус с 
эффектными девушками». Оформление 
визиток не оставляло сомнений в смысле 
«вечеринки»: полуголые девушки в бутсах 
и с мячами. Только я вошел в номер, как 
мне позвонили с ресепшен и сказали, 
что если мне понадобится «компания», я 
могу решить этот вопрос через них. Де-
сять лет назад я уже был в Москве и оста-
навливался в том же отеле. Тогда стоило 
спуститься в бар, как тебя окружали дамы 
соответствующего вида. В этот раз такого 
не было, видимо, ночные бабочки действо-
вали строго через посредников. 

— Вы приценивались к их 
услугам?

— Я — нет, мне это незачем. Но вот 
мой коллега, когда ему позвонили в номер 
и стали настойчиво предлагать «пати без 
границ» где-то в апартаментах на Новом 
Арбате, где якобы звезды российского 
шоу-бизнеса покажут стриптиз, а потом 
будет свинг-оргия и еще черт знает что, по-
любопытствовал, сколько стоит участие? 
Ему ответили, что надо перевести 3 тысячи 
долларов через онлайн-банк не позже, 
чем за три часа до начала вечеринки. Это 
только за вход. Разумеется, дальше он 
не стал экспериментировать. Может, это 
вообще мошенничество было. Как можно 
просить человека заранее оплатить то, 
чего он еще в глаза не видел и не знает, 
нужно ли это ему?!

— У нас это называют «купить кота 
в мешке». То есть российских путан 
своими глазами вы в этот приезд так 
и не увидели? 

— Я не знаю, кто были эти дамы в 
ВИП-зонах, но вели они себя очень стран-
но. Я видел несколько таких, на разных 
матчах. Они приходили дамской компа-
нией или по двое, вроде бы болельщицы. 
Сидели на дорогих местах, в дорогих ча-
сах, очках и бриллиантах. Ухоженного вида 
и неопределенного возраста, но явно не 
девочки. У нас в Рио так бы могли прийти 
на стадион в женской компании обеспе-
ченные бизнес-леди или жены богатых 
людей. И занимались бы друг другом и 
футболом. А эти на арену явно смотрели 
лишь из вежливости, а в основном стре-
ляли глазами по ВИП-местам и принимали 
выразительные позы, показывающие, что 
они не прочь с кем-нибудь познакомиться. 
Если матч проходил «впустую» и никто из 
мужчин не проявлял инициативу знаком-
ства, дама могла и сама подойти. 

— И что говорила?
— Это не ко мне подошли, а к мое-

му приятелю. Поэтому скажу одно: очень 
странно, когда женщина в бриллиантах, 
которая сама подошла к тебе в ВИП-ложе, 
вертя в руках ключи от дорогущего спорт-
кара, и предложила познакомиться, через 
три дня знакомства заявляет тебе, что у 
нее сложный в материальном плане пери-
од, и просит помочь ей деньгами! Сразу 
кажется, что она какая-нибудь провокатор-
ша, шантажистка или агент разведки! По-
тому что нормальные проститутки играют 
по правилам и объявляют цену заранее. 

— Так, может, это и не проститутка 
вовсе, а честная женщина?!

— Я так и не понял, кто это был! Вроде 
такая богатая — и такая приставучая! А 
еще и денег вымогает!

— Мы же фамилию не называем, 
ну признайтесь, изведали во время 
мундиаля платной любви русской 
женщины? 

— Лично я нет. Но я не ханжа и до-
пускаю, что у некоторых гостей России 
возникала такая потребность. Хотя боль-
шинство приехало в вашу страну не за 
сексом, а за футболом, за приятными 
эмоциями, общением, атмосферой. И это 
сполна предоставили обычные русские 
девушки. Думаю, в профессиональные 
агентства обращались те, кому в силу об-
стоятельств понадобилась чисто физио-
логия без ухаживаний или они устраивали 
большую вечеринку, где нужны были те 
самые «сговорчивые понимающие девуш-
ки» с футбольными мячами. А остальным 
было и с честными девушками хорошо, по 
крайней мере, мне точно!

Жанна ГОЛУБИЦКАЯ.

Даже недоброжелатели 
признали: российский ЧМ 
был организован безупречно. 
Желающие все же добавить 
«ложку дегтя» обсуждают 
«чрезмерное гостеприимство» 
некоторых соотечественниц, 
якобы готовых для дорогих 
гостей на все. Если это так, 
то больше всех должны быть 
возмущены представительницы 
древнейшей профессии, ведь 
это их мундиальный хлеб 
украден. «МК» поинтересовался 
впечатлениями от ЧМ у жриц 
любви и их клиентов.

Эскортщиц 
обставили 

«честные 
женщины»

ПЕНАЛЬТИроссийским путанам
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Самая известная 
российская болельщица 
Наталья Немчинова 
отрицает, что она 
порнозвезда. 

У ПОПА БЫЛА 
СУПРУГА...
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Погибшая Анна.
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Это страшное слово «отбой». 
По мнению ребят, которые 
проходят выездную образова-
тельную сессию в центре «Па-
триот» в Тучкове, у них столь-
ко важных событий, встреч, 
мастер-классов, эстафет, что 
спать просто некогда. Творче-
ские занятия, спектакли, дру-
жеские посиделки и, конечно 
же, традиционный вечерний 
костер — эти летние каникулы 
запомнятся ребятам надол-
го. Здесь педагоги, вожатые и 
школьники становятся единой 
командой, а многие ребята и 
сами мечтают в будущем стать 
вожатыми. 

Ребята в образовательном цен-
тре «Патриот» преодолели «экватор». 
Именно так называют они середину 
своего отдыха. Сегодня они проходят 
контрольно-туристический маршрут в 
рамках образовательной программы 
«Школа безопасности». «Патриот» — это 
одна из баз Департамента образования 
города Москвы, где дети из московских 
школ могут совершенно бесплатно по-
сетить образовательную программу как 
на летних каникулах, так и в течение 
всего года. 

В ходе эстафеты юным спор-
тсменам предстоит пройти 13 этапов. 
В командах разновозрастные дети и 
подростки, а начинает эстафету самый 
быстрый — тут формируются команд-
ный дух и чувство локтя. Испытания не 
самые сложные, но очень заниматель-
ные: в зоне старта полоса препятствий и 
лабиринт, также ребятам нужно пройти 
веревочный конкурс, самим установить 
палатку и многое другое. Полоса пре-
пятствий длиной 2 км, ее нужно пройти 
не только быстро, но и с минимальны-
ми нарушениями. Маршрут проводят 
педагоги Дворца творчества детей и 
молодежи имени А.П.Гайдара.

Марк Судачков из ГБПОУ КГТиТ 
№41 в «Патриоте» в первый раз приехал 
на неделю, но впечатлений уже хоть 
отбавляй:

— Меня больше всего поразило то, 
что здесь очень общительные ребята, 
подходят знакомиться даже из других 
отрядов. К вожатым мы относимся не 
как к учителям, а как к друзьям. Я уже 
прошел туристический маршрут, и са-
мое сложное для меня было завязать 
узел. Но меня научили это делать, а 
также здесь я понял, как правильно 
обращаться с волейбольными и фут-
больными мячами, и узнал разницу 
между ними. Днем у нас очень много 
занятий, а вечером все вместе встре-
чаемся у костра и проходит «свечка». 
Это когда все ребята рассказывают 
другим, что с ними произошло за день, 
о своих удачах и неудачах, а другие их 
поддерживают.

Пока одни постигают мастерство 
туризма, другие школьники посещают 
различные занятия. По словам директо-
ра Дворца творчества детей и молодежи 
им. А.П.Гайдара Надежды Кураниной, в 

летней смене школьникам предлагают 
на выбор четыре направления: личност-
ный рост, информационно-медийное 
образование, формирование граждан-
ской позиции и военно-патриотическое 
воспитание. Ребята посещают заня-
тия по вокалу, танцам, языку жестов, 
компьютерной грамотности и даже 
учатся продвигать свои странички в 
Инстаграме.

— Я пошла на занятия по 3D-
моделированию и сборке компьюте-
ров, — говорит хрупкая Варвара из 
школы №393. — Я научилась собирать 
компьютер, чинить материнскую пла-
ту. Многие говорят, что это занятие не 
для девочки, но я так не считаю. У меня 
дома три старших брата — компью-
терщика. Сейчас один из них ушел в 
армию, а дома сломался компьютер. 
Приеду — обязательно починю. А во-
обще, я увлекаюсь еще регби и хочу 
стать ветеринаром. 

Ее подружка посещала творческие 
занятия по танцам: 

— Я здесь уже третий раз. Ког-
да мне предложили поехать сюда на 
неделю, я была просто счастлива, — 
говорит Дарья Темникова из школы 
№2121. — Мы с подругой выучили танец 
в стиле хип-хоп. Теперь ходим и танцуем 
везде: на площадке, в корпусе, ну и на 
сцене — это само собой. Ребята нам 
аплодируют, а мы их веселим. Это очень 

здорово, когда твой талант признают 
окружающие люди. 

В каждом отряде работают по двое 
вожатых. Причем один из них более 
опытный, а вторым может быть быв-
ший воспитанник, недавно окончивший 
Школу вожатых. 

Так, Али работает в паре с Ле-
рой. Несмотря на молодость, он уже 
опытный вожатый, помогает девушке 
советами. 

— У нас здесь ребята живут по 
строгому распорядку дня, — говорит 
вожатый Али Аль-Мохамед. — Подъем 
в 8 утра, потом зарядка, завтрак, работа 
по дружинам и тихий час. Да, ребятам 
нужно время, чтобы отдохнуть, — та-
ков режим. Потом ребята посещают 
мастер-классы. По вечерам часто быва-
ют спектакли, в конце дня — костер.

Ребята меня слушаются, я ведь 
вожатый, хотя не все сразу привыкли к 
такому режиму. Это хорошо, что в отря-
де двое вожатых: мне с парнями решить 
какие-то вопросы легче, ну а девчонки 
больше к Лере обращаются. 

По словам организаторов, в первой 
части отдыха ребята будут готовить свое 
мероприятие, которое покажут на за-
крытии. Секреты пока держат в тайне, и 
каждый отряд хочет стать лучшим. 

В образовательном центре «Па-
триот» в этой смене отдыхают ребята из 
Российского движения школьников. Эта 

организация была создана в 2015 году, 
и сейчас у нее есть отделения во всех 
регионах страны. Вступить в РДШ может 
любой желающий, главное — быть ак-
тивным, посещать кружки, участвовать 
в волонтерской деятельности. Такие 
ребята получают возможность ездить 
на обучающие и развивающие смены 
в различных детско-юношеских спор-
тивных и образовательных центрах. 
Председатель Российского движения 
школьников летчик-космонавт Сергей 
Рязанский отметил, что их смена — это 
возможность воспитать в детях хорошие 
качества.

— Лучшее для ребят — это личный 
пример. В детстве я не мечтал стать 
космонавтом, а в 1-м классе даже не 
был допущен к учебе по состоянию здо-
ровья. Я хотел получить профессию 
ученого-биолога и даже окончил биофак 
МГУ. Но потом появилась мечта поле-
теть в космос. Я стал бортинженером, 
а потом и командиром космического 
корабля. В жизни можно всего добиться, 
если идти к своей цели и трудиться. 
Сейчас я возглавляю Российское дви-
жение школьников и уже не полечу в 
космос, так как совмещать два дела 
не получится. К нашему движению уже 
присоединилось 8 тыс. школ по всей 
России. 

По словам Рязанского, РДШ — 
единственная государственная орга-
низация в стране, которая обратила 
внимание на воспитательный компо-
нент. С 1 января этого года в педвузах 
появился предмет «Основы вожатской 
деятельности» с практикой на 3-м курсе. 
46 вузов присоединятся к нему с 1 сен-
тября. А это говорит о хороших перспек-
тивах развития института вожатых как в 
школах, так и в детских лагерях. 

— Главная наша задача, — гово-
рит Сергей Рязанский, — сделать так, 
чтобы ребята поняли, что жизнь — это 
интересная штука. В Москве и Санкт-
Петербурге возможностей у детей боль-
ше, поэтому для нашей организации 
важно работать в регионах и сельских 
школах, где родители не могут отправ-
лять детей на отдых, а мы им это орга-
низуем. В детском движении нельзя 
придерживаться формализма, а нужно 
сделать так, чтобы участвовать в нашей 
организации было модно и престижно. 
Это движение возможностей на одной 
электронной платформе, куда могут 
писать люди из регионов и предлагать 
свои идеи, которые впоследствии мы 
реализуем на федеральном уровне. 

Интересно, что в конце смены про-
ходят традиционные «обнимашки». Это 
когда каждый участник говорит теплые 
слова своим друзьям и вешает каждому 
из них на шею ниточку в знак объеди-
нения. И даже если ребята из разных 
школ живут в отдаленных друг от друга 
районах, у них всегда есть возможность 
встретиться: приехать снова на обра-
зовательную сессию на эту или другую 
площадку Департамента образования 
города Москвы в дни летних каникул. 

Ольга ЕРМАК. 

АРМИЯ

В Северной столице в воскресе-
нье уже во второй раз пройдет 
грандиозный военно-морской 
парад, посвященный праздно-
ванию Дня ВМФ. В нем примут 
участие 41 боевой корабль, 38 
самолетов и вертолетов и бо-
лее четырех тысяч военнослу-
жащих. Основное действо раз-
вернется в Санкт-Петербурге и 
в Кронштадте. Зрителям впер-
вые покажут гордость отече-
ственного кораблестроения 
фрегат «Адмирал Горшков», 
новейший десантный корабль 
«Иван Грен», малый ракетный 
корабль «Ураган». 

Тысячи зрителей в воскресе-
нье придут на набережные Санкт-
Петербурга и Кронштадта. Меро-
приятие специально разводят на два 
города — огромным фрегатам, крей-
серам и атомным подводным лодкам 
на Неве не развернуться. 

Чтобы зрители смогли уви-
деть все подробности, парад будет 

транслироваться на огромных экра-
нах, установленных на Сенатской, 
Биржевой, Дворцовой площадях и в 
Кронштадтском порту. Специально 
для прохождения кораблей по Неве 
будут разведены Троицкий и Благо-
вещенский мосты. 

Особенностью главного военно-
морского парада стало прохождение 
кораблей по Неве и Финскому заливу 
в кильватерной колонне. Раньше на 
День ВМФ корабли просто стояли на 
якорях в парадной линии, а теперь 
уже во второй раз они один за дру-
гим будут проходить мимо зрителей 
со скоростью 9 узлов (около 17 км/ч), 
держа между собой дистанцию от 90 
до 200 метров. Это очень сложный 
маневр, который требует высокого 
мастерства и слаженности действий 
моряков. 

Сценарий праздника уже известен 
в деталях. Ровно в 10 часов прогремят 
залпы орудий Петропавловской крепо-
сти — и парадные расчеты офицеров 
в белоснежной форме пройдут стро-
ем по набережной. Почетный караул 

торжественно вынесет георгиевский 
кормовой флаг с линейного корабля 
«Азов», который взовьется над шпилем 
Адмиралтейства. Историческая часть 
парада будет посвящена событиям 
Великой Отечественной войны. По 
Неве пройдут артиллерийские кате-
ра с боевыми знаменами прослав-
ленных соединений морской пехоты, 
героически оборонявших и освобож-
давших Ленинград, Севастополь и 
Новороссийск. 

На морском параде можно будет 
увидеть новейшие корабли, которые 
недавно были приняты в состав флота. 
Это многоцелевой фрегат или сто-
рожевой корабль дальней морской 
зоны «Адмирал Макаров», имеющий 
на вооружении крылатые ракеты «Ка-
либр». Еще две новинки — большой 
десантный корабль «Иван Грен» и 

малый ракетный корабль «Ураган», 
вооруженный противокорабельными 
ракетами «Оникс» и крылатыми раке-
тами «Калибр». Кроме того, на рейде 
в Кронштадте можно будет увидеть 
новейший многоцелевой фрегат даль-
ней морской зоны «Адмирал Горшков», 
который должны принять в состав фло-
та буквально накануне парада. Это 
гордость отечественного корабле-
строения. Фрегат называют одним 
из лучших кораблей своего класса в 
мире. Он способен развивать скорость 
до 55 километров в час и оснащен са-
мым современным вооружением. 

После прохода кораблей запла-
нирована воздушная часть парада. 
Над Невой пролетят 40 самолетов 
и вертолетов. Это охотники за под-
лодками Ил-38Н с новым поисково-
прицельным комплексом «Новелла», 
истребители Су-30СМ последнего 
поколения и палубные Су-33, а так-
же вертолеты Ка-27М с улучшенной 
радиогидроакустической аппарату-
рой «Кема».

Военно-морские парады пройдут 
также на главных базах Балтийского, 
Северного, Тихоокеанского и Черно-
морского флотов и Каспийской фло-
тилии. Закончится празднование Дня 
ВМФ грандиозным салютом.

Александр СТЕПАНОВ.

На параде в День ВМФ покажут новые 
корабли «Адмирал Горшков», «Ураган» 

и «Иван Грен»

МЫ В КИЛЬВАТЕРНОМ 
ГОРДОМ СТРОЮ 

Фрегат «Адмирал Горшков».

Малый ракетный корабль «Ураган».

Большой десантный корабль 
«Иван Грен».

УЧЕНИКИ РАДУЮТСЯ 
МАСТЕР-КЛАССАМ  

И ЭСТАФЕТАМ:  
СПАТЬ НЕКОГДА
Как проводят летние каникулы  

столичные школьники

c 1-й стр.
У Павла Остаповича 
была трудная, но пря-
мая и честная жизнен-
ная дорога. Родился в 

1920 году в Харьковской области. Был 
совсем еще юным, когда от голода 
погибла вся его семья. Но не сломал-
ся, окончил среднюю школу, работал 
на харьковском тракторном заводе. 
В 1941-м, в первые же дни войны, 
попросился добровольцем на фронт. 
Его направили в Крым, в школу млад-
ших морских специалистов. Защищая 
Крым и Севастополь, был дважды 
ранен, получил контузию. Вышел из 
госпиталя — и снова в бой. Участво-
вал в обороне Новороссийска и Се-
верного Кавказа. И опять был ранен, 
на этот раз тяжело. В боях под Туапсе 
в 1942 году осколок вражеского сна-
ряда так повредил плечо, что врачи 
признали Павла Попельнюка годным 
только к нестроевой слу жбе. 
В 1943 году он получил инвалидность 
2-й группы, а там и война закончи-
лась. Самое время уйти «на граждан-
ку» и жить спокойно. Но защите ро-
дины ветеран решил посвятить всю 
свою жизнь и с 1946 по 1976 год слу-
жил в Закавказском пограничном 
округе.

Наград Павла Остаповича не пе-
речесть. Вот лишь некоторые: орден 

Отечественной войны I степени, ор-
ден Славы III степени, медали «За 
боевые заслуги», «За оборону Сева-
стополя», «За Победу над Германией», 
«Ветеран Вооруженных сил СССР», 

«Ветеран труда». А сколько еще юби-
лейных медалей и наград за выслугу 
лет, за безупречную службу...

И все же нашлось на его парад-
ном кителе место и для этой, очень 

дорогой ему медали, которая жда-
ла его 70 лет. Вручая ветерану его 
награду, военный комиссар Москвы 
Виктор Щепилов пожелал главного: 
здоровья и долгих лет.

«Тяжело уже в 98 лет, — вздохнул 
черноморец. — Ну ничего, жить нужно 
дальше». Особенно теперь, говорит, 
надо жить — когда земля, за которую 
он так отчаянно воевал, «наша, люди 
наши, гавани наши».

А когда Павлу Остаповичу вру-
чили на память черную ленту с над-
писью «Черноморский флот» — точно 
такую же, как в годы молодости кра-
совалась на его бескозырке, растро-
ганный ветеран рассказал:

— Когда немцы прорвали обо-
рону Кавказского хребта, наш ба-
тальон сразу перебросили на их 
задержание. Приказ был: ни в коем 
случае не сдавать приморские до-
роги. Мы подъехали к месту обо-
роны рано утром. И нас, моряков, 
переодели в форму пехотинцев. Но 
бескозырки мы оставили. И в них шли 
в атаку. А немцы увидели моряков и 
начали кричать в панике: «Матросен! 
Матросен!» И сразу же повернули 
назад. И били мы их тогда крепко. 
Я участвовал в 12 атаках, пока меня 
не ранили...

Алена ПАВЛОВА.

НАГРАЖДЕНИЕ ДЛИНОЙ В 70 ЛЕТ
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й 

ЗА
БР

О
Д

ИН

СО
Ц

СЕ
ТИ

w
Ik

Ip
eD

Ia
.o

rg
w

Ik
Ip

eD
Ia

.o
rg

АГ
Н 

«М
О

СК
ВА

»



“Московский коМсоМолец”    
28 июля 2018 года  

  стр.

КУРЬЕР КУЛЬТУРЫ 7

Организатор торгов — Акционерное общество 
«ЦИТАДЕЛЬ», ИНН/ КПП 5018160572/ 501801001, 
ОГРН 1135018013294; адрес: 141068, Москов-
ская область, г. Королев, мкр-н Текстильщик, 
ул. Калининградская д. 24/1, этаж 1, комната 2, 
тел. +7(926)3050771, zao.citadel@yandex.ru, 
сообщает о результатах проведения 24.07.2018 
повторных открытых торгов в форме аукциона по 
продаже имущества ООО «АЛМ-Недвижимость» 
(ОГРН 1137746781116, ИНН 7705548695; 
юридический адрес: 115093, г. МОСКВА, ул. 
Серпуховская Б., д.44, офис 19), конкурсный 
управляющий Климентов Иван Сергеевич 
(ИНН 773601119553, СНИЛС 004-697-033 45, 
e-mail: I.S.Klimentov@yandex.ru, адрес для 

направления корреспонденции: 129090, 
г. Москва, а/я 80), член НП ПАУ ЦФО (ОГРН 
1027700542209, ИНН 7705431418; 109316, 
г. Москва, Остаповский проезд, д. 3, стр. 6, 
оф. 201), действующий на основании Решения 
Арбитражного суда города Москвы от 20.09.2016 
г. по делу №А40-145352/16 (с учетом Опреде-
ления Арбитражного суда города Москвы от 
14.10.2016 по делу № А40-145352/16 об ис-
правлении опечаток), на электронной площадке 
ЗАО «Объединенная Торговая Площадка», раз-
мещенной на сайте: http://www.utpl.ru/. Торги 
по лотам № 1, 2, 3 (аукцион № 2546) признаны 
несостоявшимися, так как не были представле-
ны заявки на участие.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов — Акционерное общество «ЦИТАДЕЛЬ», ИНН/ КПП 5018160572/ 501801001, 
ОГРН 1135018013294; адрес: 141068, Московская область, г. Королев, мкр-н Текстильщик, ул. Калинин-
градская д. 24/1, этаж 1, комната 2, тел. +7(926)3050771, zao.citadel@yandex.ru, сообщает о результатах 
открытых торгов в форме аукциона, назначенных на 19.07.2018, по продаже имущества ООО «ЛИНИЯ-
ПЛЮС» (ИНН: 7702377890 ОГРН: 1157746181559 КПП: 770201001, адрес места нахождения: 125252, 
г. Москва, ул. Щепкина, д. 18, корп. 2, пом. 12А), конкурсный управляющий Климентов Иван Сергеевич 
(ИНН 773601119553, СНИЛС 004-697-033 45, e-mail: I.S.Klimentov@yandex.ru, адрес для направления 
корреспонденции: 129090, г. Москва, а/я 80), член НП ПАУ ЦФО (ОГРН 1027700542209, ИНН 7705431418; 
109316, г. Москва, Остаповский проезд, д. 3, стр. 6, оф. 201), действующий на основании Решения 
Арбитражного суда города Москвы по делу № А40-190185/15 от 26.09.2016, на электронной площадке 
ЗАО «Объединенная Торговая Площадка», размещенной на сайте http://www.utpl.ru/. Торги (аукцион 
№2508) признаны несостоявшимися, так как не были представлены заявки на участие.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов — ООО «Агора» (ОГРН 
1127746155745; ИНН 7733795079; КПП 770401001; 
почтовый адрес: 109544, г. Москва, а/я 111; 
адрес электронной почты: torgi@agoratorgi.ru; 
телефон 8(495)1339882) сообщает, что в тор-
газх по продаже имущества ООО «Сити-Гранд» 
(ИНН 5036084356, ОГРН 1075074011649, адрес: 
142103, Московская обл., г. Подольск, ул. Рощин-
ская, д. 40, признано несостоятельным (банкро-
том) Решением Арбитражного суда Московской 
области от 31.05.2017 г. по делу №А41-4882/2017, 
открыта процедура конкурсного производства по 

упрощенной процедуре ликвидируемого должни-
ка сроком на шесть месяцев, конкурсным управ-
ляющим утвержден Шилова Олеся Михайловна 
(ИНН 550614726907, СНИЛС 064-646-742-86), 
член НП «СГАУ» (ОГРН 1028600516735, ИНН 
8601019434, 121059, г. Москва, Бережковская 
наб, д. 10, оф. 200), проводимые на условиях, 
опубликованных в газете КоммерсантЪ №95 от 
02.06.2018 г. (сообщение №34030184003) и №100 
от 09.06.2018 г. (сообщение №34030184515), 
участниками не было подано ни одного ценового 
предложения.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов — ООО «ПарадизГрупп» (ОГРН 1087746580415; ИНН 7724660950; 
КПП 770901001; почтовый адрес: 109147, г. Москва, а/я 33; адрес электронной почты: 
torgi@paradise-group.ru; телефон 8(495)1337554) сообщает, что торги по продаже имущества 
ООО «МосГорЛогистик» (ОГРН 1117847152202, ИНН 7804460339, адрес: 117623, г. Москва, 
Мелитопольская 2-я ул., дом 21 корпус 2, помещение X ком. 1, признано банкротом решением 
Арбитражного суда г. Москвы от 27.03.2018 г. по делу № А40-172701/2017, Конкурсным управ-
ляющим утвержден Скрынник Алексей Геннадьевич (ИНН 623401277364, СНИЛС 133-570-040 26), 
член НП СРО АУ «Развитие» (117105, г. Москва, Варшавское шоссе, д. 1, стр. 1-2, комната 36, 
ИНН 7703392442, ОГРН 1077799003435)), проводимые на условиях, опубликованных в газете 
«КоммерсантЪ» №100 от 09.06.2018 (сообщение №34030184799) признаны несостоявшимися 
по причине отсутствия заявок.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов — ООО «Агора» (ОГРН 1127746155745; ИНН 7733795079; КПП 770401001; 
почтовый адрес: 109544, г. Москва, а/я 111; адрес электронной почты: torgi@agoratorgi.ru; телефон: 
8(495)1339882) сообщает, что торги продаже имущества гражданина Котлярова Сергея Васильевича 
(ИНН 602710138839, СНИЛС 023-402-406 87, 02.03.1968 г.р., место рождения: Воронежская обл., гор. 
Калач Калачеевского р-на, адрес рег.: 115184, г. Москва, Б. Овчинниковский пер., д. 20, кв. 7, место-
нахождение: 115184, г. Москва, Б. Овчинниковский пер., д.20, кв.7) признан банкротом Решением 
Арбитражного суда города Москвы от 24.10.2017г. по делу №А40-135161/17. Финансовым управляю-
щим утверждена Долгова Елена Николаевна (ИНН 212801296330, СНИЛС 127-106-739 39) — член НП 
СРО АУ «Развитие» (ОГРН 1077799003435, ИНН 7703392442, местонахождение: 117105, г. Москва, 
Варшавское шоссе, дом 1, строение 1-2, комната 36.), проводимые на условиях, опубликованных в 
Едином федеральном реестре сведений о банкротстве №2786853 от 15.06.2018 г., признаны несо-
стоявшимися по причине отсутствия заявок.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов ООО «Межрегион-
консалт» (302004, г. Орел, ул. 3-я Курская, 
д. 15, пом.4, оф.16, e-mail: mail@mrk.trade, тел. 
8-920-825-8648), действующее по поруче-
нию К/У Лимонова Владимира Валентиновича 
(115280, г.Москва, а/я 82, ИНН 504200357200, 
СНИЛС 03114700186), утвержденного Реше-
нием АС г. Москвы от 15.12.2017г. по делу 
№А40-85580/17-187-120 «Б», члена Ассоци-
ации МСРО «Содействие» (302004, г. Орел, 
ул. 3-я Курская, д. 15, пом.6, оф.14; ИНН 
5752030226/ОГРН 1025700780071), сообщает 

о результатах открытых торгов по продаже 
имущества Общества с ограниченной ответ-
ственностью «АТП 2005» (ООО «АТП 2005») 
(115280 г. Москва ул. Автозаводская д.23, 
кор.15; ИНН/КПП 7725533376/772501001; 
ОГРН 1057746333633) в электронной фор-
ме на электронной площадке ООО «МЭТС» 
(www.m-ets.ru, торги №28361-ОАОФ). 

Торги по лоту №1 признаны несостояв-
шимися в связи с тем, что на участие в торгах 
допущен только один участник.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов — ООО «ПарадизГрупп» (ОГРН 1087746580415; ИНН 7724660950; 
КПП 770901001; почтовый адрес: 109147, г. Москва, а/я 33; адрес электронной почты: 
torgi@paradise-group.ru; телефон: 8(495)1337554) сообщает, что торги по продаже имущества 
ОАО «МОСИНЖСТРОЙКОМПЛЕКТ» (119619, г. Москва, ул. Производственная, 21, База-4, стр. 5; 
ОГРН 1027700042040, ИНН 7702141911) признанного банкротом Решением Арбитражного суда 
города Москвы от 25 ноября 2015 г. по делу №А40-161189/2014, конкурсным управляющим 
утвержден Чулков Виталий Николаевич (ИНН 650403187818, СНИЛС 122-454-532 26, адрес для 
направления корреспонденции: 107370, Москва, а/я 5; член Союза арбитражных управляющих 
«Саморегулируемая организация «Дело» (ОГРН 1035002205919, ИНН 5010029544, место на-
хождения: 141980, Московская обл., г. Дубна, ул. Жуковского, д. 2)), проводимые на условиях, 
опубликованных в газете КоммерсантЪ №100 от 09.06.2018 г. (сообщение №34030184720) при-
знаны несостоявшимися по причине отсутствия заявок. НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Решением Арбитражного суда города Москвы от 21.03.2017 г. по делу № А40-17519/2016 с учетом 
определения по данному делу от 29.03.2017 в отношении ООО «Нефтегазспецстрой» (юридический 
адрес: 105187, г. Москва, ул. Вольная, д. 28, стр. 5, ИНН 7123008877, ОГРН 1027101589855, далее — 
Должник) открыто конкурсное производство, конкурсным управляющим утвержден Авдеев Григорий 
Анатольевич (ИНН 310201100730, СНИЛС 023-159-452-27, адрес: 308501, Белгородская область, 
Белгородский район, п. Дубовое, а/я 25, член НП АУ «ОРИОН» (ОГРН 1117800001880, ИНН 7841017510, 
почтовый адрес: 190000, г. Санкт-Петербург, ВОХ 1275).

Организатор торгов — ООО «Тюнер» (ОГРН 1037843093573, ИНН 7825507757, тел. 89313176521, 
электронная почта orgtuner@gmail.com, адрес для корреспонденции: 196084, Санкт-Петербург, 
а/я 240), сообщает, что торги по продаже имущества Должника, назначенные на 23.07.2018, объ-
явление о которых было опубликовано в газете «Коммерсантъ» № 103 от 16.06.2018, (сообщение 
№ 78030215039), не состоялись.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов (Организатор) — конкурсный управляющий ЗАО «Верона» Осипова 
Марина Викторовна (ИНН 732811221789, СНИЛС 06919618811, почтовый адрес: 115419, 
г. Москва, ул. Шаболовская, 34, стр. 3, а/я Осиповой М.В.), член СРО ААУ «ЕВРОСИБ» 
(ОГРН 1050204056319, юридический адрес: 115114, г. Москва, ул. Дербеневская набереж-
ная, дом 11, офис 717) извещает, что повторные торги по продаже имущества ЗАО «Верона» 
(ИНН 7701987437, ОГРН 1137746083529, местонахождение: 105005, Москва, Фридри-
ха Энгельса, 46, стр. 1, комната 6, дело о банкротстве № А40-203760/2016 174-336), 
назначенные на 31.07.2018 г. (газета «Коммерсантъ» № 103 от 16.06.2018, стр. 39, 
сообщение №30010005429) признаны несостоявшимися: на участие в торгах не было подано 
ни одной заявки.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов-конкурсный управляющий 
КБ «ДС-Банк»(ООО) Петров Николай Александро-
вич (ИНН500110623788, СНИЛС074-236-27458, по-
чтовый адрес: 143904, Московская область, г. Ба-
лашиха, ул. Советская, д. 20, а/я 2) — член ПАУ ЦФО 
(ОГРН1027700542209, ИНН7705431418; 109316, 
г. Москва, Остаповский проезд, д. 3, корп. 6, 
оф. 201, 208; свидетельство об аккредитации № 282 
от 05.05.2016 г., сроком действия до 03.04.2019 г.), 
тел. +7(495)2151913, e-mail: upk-arbitr@yandex.ru) 
сообщает: О проведении повторных торгов по-
средством публичного предложения по продаже 
имущества и дебиторской задолженности (прав 
требований) Должника — КБ «ДС-Банк» (ООО) 
(регистрационный номер Банка России №3439, 
юридический адрес: 109544, г. Москва, ул. Ро-
гожский Вал, д. 6, корп. 2, ОГРН 1037711005045, 
ИНН 7744003159, КПП 770901001), в отношении 
которого открыта процедура конкурсного про-
изводства на основании Решения арбитражного 
суда города Москвы по делу №А40-118636/2016 
от 05.09.2016 г., резолютивная часть объявлена 
02.09.2016 г.). Торги проводятся в электронной 
форме на электронной торговой площадке об-
щества с ограниченной ответственностью «Фа-
брикант.ру», ОГРН 1057748006139, ИНН/ КПП 

7703561549/ 77030001, https://www.fabrikant.ru/, 
в форме публичного предложения, в соответ-
ствии с Порядком, сроками и условиями продажи 
имущества КБ «ДС-Банк»(ООО), утвержденными 
решением комитета кредиторов КБ «ДС-Банк» 
(ООО) 09.08.2017 г., а так же в соответствии с из-
менениями внесенными в Положение о порядке, 
сроках и об условиях реализации имущества КБ 
«ДС-Банк» (ООО) утвержденными решением коми-
тета кредиторов КБ «ДС-Банк» (ООО) 16.02.2018 г., 
08.06.2018 г. Порядком проведения торгов в элек-
тронной форме по продаже имущества или пред-
приятия должников в ходе процедур, применяемых 
в деле о банкротстве, утвержденном Приказом 
Минэкономразвития РФ № 495 от 23.07.2015 г., 
ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)». 

Имущество и дебиторская задолженность (пра-
ва требования) Должника подлежат продаже в 
составе лотов №9, №11, №12, №14, №19, №20, 
№21, №28. Стоимость лотов указана без НДС. 
Информация по снижению цены, существенные 
условия торгов, а также полный перечень лотов и 
имущества принадлежащего КБ «ДС-Банк» (ООО), 
входящего в вышеуказанные лоты размещена на 
ЭТП (https://www.fabrikant.ru/) и ЕФРСБ в сообще-
нии о проведении торгов. НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

куплю
❑ автовыкуп 

т. 8-929-999-07-90

куплю
❑ календарики, открытки, 

фотографии, игрушки б/у 
куплю 
т. 8-915-344-86-45

❑ аттестат об основном 
общем образовании
от июня 2004 года, 
выданный ГОУ СОШ
№ 620 на имя Бабаевой 
Нигины Ахмедовны, в 
связи с утерей считать 
недействительным

❑ потерян паспорт уроженца 
Ирака на имя Хамад 
Ибрахим Маджеед Хамад 
11 августа 1997 года 
рождения. Потерян в 
Москве в районе ЮЗАО. 
Нашедшего просьба 
позвонить по телефону 
8-919-771-83-52

ищу
❑ АРТУРА 

т. 8-906-746-647-2 КИРА

❑ книги б/у.
Выезд 
т. 8(495)720-68-36

предлагаю
❑ адвокаты.

Бесплатная
юридическая 
консультация! 
т. 8(495)320-32-32

предлагаю
❑ замена замков.

Ремонт дверей 
т. 8-916-420-55-76

предлагаю
❑ издание книг, 

фотоальбомов 
т. (499)235-73-36, 
8-929-992-70-91.

предлагаю
www.gospozha-luba.ruЛюбовь

 Владимировна

+7(910)455-66-66, 8(495) 386-38-42
ст. м. «Пражская», «Кунцевская»

- Предсказываю судьбу
- Верну мужа и мир в семью
- Сниму порчу, сглаз, венец безбрачия
- Удача в бизнесе. Песионерам скидки

предлагаю
❑ отдых ПО МОСКВЕ 

т. 8-926-021-80-20

❑ отдых 
т. 8-968-625-12-86.

❑ отдых
ЛЮБАЯ
станция метро! 
т. 8-925-705-38-87

❑ антистресс 
т. 8-965-359-34-95

❑ бюджетный отдых 
т. 8-964-729-17-28

❑ отдых
по Москве! 
т. 8-495-409-64-45

❑ отдых 
т. 8-926-783-41-50

❑ отдых.
Все районы. 
Круглосуточно 
т. 8-925-468-12-00.

❑ релакс 
т. 8-903-262-32-16

Будьте бдительны при привлечении к сотрудничеству лиц, не имеющих лицензий или иных специальных разрешений

2019 год указом президента 
объявлен Годом театра. Зву-
чит многообещающе. Но что на 
самом деле это означает: еще 
больше театральных событий на 
душу населения или все строй-
ными рядами идем в театр? 
Вопрос не праздный, ибо не 
каждый год, сфокусировавший 
внимание общества на какой-
то отрасли, принес ощутимые 
результаты. Обозреватель «МК» 
попытался получить ответ у че-
ловека, который приложил не-
мало усилий, чтобы грядущий 
год прошел под знаком театра, 
— председателя Союза теа-
тральных деятелей Александра 
Калягина. Ведь театр — это то, 
чем пока может гордиться Рос-
сия. 

— С одной стороны, конечно, меня 
одолевает радость, что будет Год теа-
тра. Мы долго добивались этого, на-
деясь, что он будет стимулировать 
развитие театрального искусства. Но 
и без такого года, как ты сама пони-
маешь, у нас происходят театральные 

события — Чеховский фестиваль, 
театральная олимпиада, будет 25 лет 
«Золотой маске» и так далее. Без объ-
явления дат театры ставят спектакли, 
получают удовольствие, решают про-
блемы… Это как футбол, который есть и 
будет. А объявили, что чемпионат мира 
пройдет у нас, и сразу другое настрое-
ние. Но есть вещи, которые необходимо 
изменить в Год театра.

— Насколько трудно было до-
биться того, чтобы именно теа-
тру среди прочих было отдано 
предпочтение?

— Трудно, но это получилось. 
— Какие лично вы как председа-

тель Союза театральных деятелей и 
как артист Александр Калягин вы-
деляете главные проблемы в теа-
тральном деле?

— Надо несколько важных вещей 
сделать: первое — улучшить законо-
дательную базу, чтобы не возникало 
больше проблем, как у «Седьмой сту-
дии», ни с каким другим театром. Уже 
не говорю про 44-й Федеральный закон 
и так далее. Второе — масса театров в 
стране, которые уже давно требуют ре-
конструкции или капитального ремонта, 

вот список: Таганрогский театр, Башкир-
ский академический, Ставропольский, 
Карачаево-Черкесский, театр Северно-
го флота — и это я еще не всех называю. 
У театров, особенно в провинции, мало 
возможностей приглашать специали-
стов (скажем, режиссера, художника) 
из другого города — нужны какие-то 
рабочие квартиры, а их нет. Да вопро-
сов море: низкий уровень заработной 
платы, подготовка театральных кадров, 
театр для детей и подростков — на все 
это надо обратить внимание. И все это 
я перечислил Владимиру Владимиро-
вичу Путину, он написал «согласен», и 
началась движуха. 

— Вот о зарплатах: в московских 
театрах, согласно «дорожной карте», 
средняя зарплата — 67–68 тысяч, 
чего не скажешь о провинции. 

— В стране есть театры, где люди 
получают по 12 тысяч. Еще раз повто-
ряю — все это возможно было сделать 
и без Года театра, но одно дело — ты 
лечишься на дому, а другое — в стацио-
наре. Даже если мы что-то не успеем 
сделать, решить все проблемы, то хотя 
бы заложим основы. Конечно, нужны 
деньги, ресурсы — прежде всего для 
регионов, и чтобы губернаторы тоже в 
этом участвовали (центр же не будет все 
ремонтировать и реконструировать). 

Но не дай бог Год театра спустить на 
тормозах.

— Есть такие опасения? 
— Есть — и в том, как мы начнем Год 

театра, какова будет его медийная со-
ставляющая, какие программы предъя-
вим. Мы пойдем по кабинетам, а в глазах 
чиновников будем читать: «Опять эти 
деятели театра, опять деньги им дай». 
Если Год театра пройдет для галочки, 
это ужасно. И для меня, и для Союза теа-
тральных деятелей, который пробивал 
это право. Если честно, я не знаю, что 
было сделано в Год кино, который тоже 
был объявлен несколько лет назад.

— Я тоже не знаю. Кто-то блок-
бастер снял, наверное.

— В том-то и дело. Я понимаю, 
что проблем в стране много — стари-
ки, дети, инвалиды, социалка. И с этой 
точки зрения театр счастливый (к нему 
большое внимание, зрительские залы 
заполняются), а я думаю: «Для чего я 
пробивал Год театра?»

— Что-то мне, Сан Саныч, не нра-
вится ваше настроение.

— Мне грустно, оттого что все про-
исходит в режиме тягучей резинки. 
Я вижу, как к этому стали относиться: 
Путин подписал, остальные согласи-
лись, кивнули, но у меня ощущение, что 
активность Союза театральных деяте-
лей некоторых раздражает.

— Есть ли уже программа-
минимум?

— Конечно, есть — и оргкомитет, 
куда входят наши мастодонты, и рабочая 
группа есть — она главная и уже соби-
ралась два раза. Вот наметки: театраль-
ная олимпиада, фестиваль театральных 
школ и школьных театров, международ-
ный фестиваль уличных групп, незави-
симых театров памяти Елены Греминой, 

«круглые столы» по важнейшим темам, 
телетеатр, радиотеатр. Но мы пока в 
начале пути.

Есть у меня идея ввести в школах 
все-таки какой-то театральный предмет. 
Мне возражают — мол, школьники и так 
загружены. Но поверь, час в неделю — 
это совсем неплохо, причем для всего. 
Я сам, когда был мальчиком, начинал в 
Студии художественного слова и именно 
там (а не в театральном кружке) научил-
ся работать с текстом, разбираться в 
мыслях автора. Сегодня же я вижу, как 
масса театральной молодежи не умеет 
работать с художественным словом, с 
текстом.

— По какому принципу формиро-
валась рабочая группа? Насколько я 
понимаю, в ней собрались в основ-
ном руководители довольно крупных 
театров и фестивалей. Не получится 
ли так, что они под вывеской Года 
театра станут лоббировать свои 
интересы?

— Группа формировалась нами, в 
СТД. Нужны деловые, креативные, пони-
мающие люди. Все работают бесплатно. 
Как только был подписан указ, мы ста-
ли собираться — надо подготовиться. 
Сейчас мы собираем идеи, фиксируем 
проблемы из региональных отделений 
СТД — а их 75. Нужно подключить губер-
наторов, глав республик, чтобы они хоть 
немножко головы повернули в сторону 
театра. Ведь некоторые смотрят на свои 
театры как на обузу. А в рабочей группе, я 
глубоко убежден, никто не будет лобби-
ровать себя: известные люди все ж таки 
собрались за совесть, а не за карман. 
И потом, все большие академические 
театры имеют гранты, они в порядке. 
А проблемы — это другое дело.

Марина РАЙКИНА.

ЧТО ГОД ТЕАТРА 
НАМ ГОТОВИТ? 

ПОДМОСКОВЬЕ

Александр Калягин: «Даже если мы что-то 
не успеем сделать, решить все проблемы, 
то хотя бы заложим основы»

Особенное масштабное со-
бытие, в котором мог принять 
участие любой желающий, со-
стоялось в пятницу на форуме 
«Я — гражданин Подмосковья». 
Здесь прошел день открытых 
дверей, в котором приняли уча-
стие ведущие вузы Московской 
области, а также крупнейшие 
компании и организации, гото-
вые предоставлять молодым лю-
дям рабочие места или дать им 
путевку в большое искусство или 
спорт. Одним словом, 27 июля в 
Егорьевске Московская область 
была представлена во всем ее 
разнообразии: лучшие россий-
ские и мировые бренды пода-
рили юным жителям региона 
миллион отличных перспектив. 
Очень ждали участники форума 
и губернатора Московской об-
ласти Андрея Воробьева, ведь 
именно ему в итоге будут пред-
ставлены лучшие проектные 
инициативы. 

Напомним, с 9 по 29 июля в Под-
московье на базе отдыха «Любляна» в 
Егорьевском городском округе про-
ходит областной молодежный обра-
зовательный форум «Я — гражданин 
Подмосковья-2018». По его итогам на 
представление губернатору области 
будут выбраны самые выдающиеся 
инициативы, а наставники ряда кам-
пусов отберут лучших участников и от-
рекомендуют этих ребят на должности 
советников при главе муниципалитета 
по направлениям, которыми они за-
нимались на форуме в своем кампусе: 
арт-кластер, гражданская активность, 
#яволонтермо, lifestyle, business camp, 
медиасфера.

Посетить день открытых дверей 
смог любой желающий в возрасте от 
18 до 30 лет. Губернатор Подмосковья 
Андрей Воробьев на своей странице в 
Инстаграм (@andreyvorobiev) разместил 
видео и пригласил всех на мероприя-
тие. Для того чтобы стать участником 
главного карьерного события региона, 
необходимо было зарегистрироваться 
на сайте поколениемо.рф, заполнить 
анкету и пройти тест.

Общаясь с участниками форума, 
Андрей Воробьев отметил: «Очень при-
ятно видеть молодых талантливых ребят, 
которые собрались здесь. Я знаю, что 
многие из вас участвуют в форуме не 
первый год. Вы по жизни очень активные 
люди. Вам не все равно, что происходит 

в вашем городе, в нашей стране и, ко-
нечно, в нашем Подмосковье. Мы очень 
рассчитываем, что подобная площадка 
поможет нам подружиться, узнать друг 
друга».

Одним из гостей мероприятия стал 
полномочный представитель Прези-
дента РФ в ЦФО Игорь Щеголев. Он 
поприветствовал ребят: «Мне очень 
приятно быть сегодня с вами. Это не 
первый молодежный лагерь, который 
я посещаю. И, честно говоря, я каждый 
раз удивляюсь. Мне кажется, что вы уже 
все давно в онлайне, что в офлайне вас 
собрать невозможно. Приятно, что вы 
находите время и жертвуете какими-то 
своими отдельными поездками и раз-
влечениями, чтобы побыть вместе. По-
тому что такое общение зачастую дает 
то, что не могут дать ни тонны прочитан-
ных книг, ни гигабайты просмотренных 
фильмов, ни километры намотанных в 
одиночестве по дорогам путешествий. 
Поэтому я желаю, чтобы это время про-
шло для вас действительно максимально 
наполненно, с очень большим эмоцио-
нальным подъемом».

На площадке форума собрались ре-
бята из разных муниципалитетов, разных 
возрастов и с разными интересами. Но 
всех их объединяют важные качества — 
неравнодушие, увлеченность своим де-
лом, стремление сделать свою жизнь 
и жизнь окружающих лучше. Именно 
для таких людей и проводится форум. 
А день открытых дверей Московской 
области в этом году стал его кульми-
нацией. Это уникальная кадровая пло-
щадка — Подмосковье в миниатюре. 

Здесь представили свою деятельность 
ведущие вузы и компании, работающие 
на территории Подмосковья, такие как 
МГИМО, «Мерседес», S7, «Шереметье-
во», «Пепси», ИКЕА, Академия Фетисова, 
«Аэрофлот», «Кока-кола», «Мособлгаз» 
и другие.

— Форум за время работы объ-
единил порядка 10 тыс. человек — 
активную, творческую и спортивную 
молодежь Московской области, — рас-
сказала нам министр правительства 
Московской области по социальным 
коммуникациям Ирина Плещева. — Ре-
бята получают разбор бизнес-проектов 
от предпринимателей со стажем, зани-
маются спортом с профессиональными 
спортсменами, каждый день посеща-
ют практические лекции, занимаются 
творчеством и волонтерством, смогут 
высказать свою гражданскую позицию, 
избрав губернатора форума. 

Звездными наставниками на 
форуме стали советник губернатора 
Московской области по культуре Нар-
мин Ширалиева (арт-кластер); заме-
ститель председателя Общественной 

палаты Московской области, лидер 
движения молодых политических эко-
логов Подмосковья «Местные» Татьяна 
Дмитриева (гражданская активность); 
российский общественный и полити-
ческий деятель, ученый, президент 
благотворительного фонда под-
держки слепоглухих «Со-единение» 
Дмитрий Поликанов (#яволонтермо); 
заслуженный мастер спорта России, 
олимпийский чемпион Александр 
Легков (lifestyle); член Общественной 
палаты Московской области, основа-
тель проекта «Русский пармезан» Олег 
Сирота (businesscamp); заместитель 
председателя Общественной палаты 
Московской области, ведущий ново-
стей Первого канала Сергей Тугушев 
(медиасфера). 

Ребята  — участники форума — 
предложили губернатору Подмосковья 
сделать мероприятие международным. 
Андрей Воробьев ответил, что надо об-
судить эту идею. «Думаю, как минимум 
можно пригласить молодежь из стран 
СНГ», — сказал он. 

Светлана ОСИПОВА.

МИЛЛИОН ОТЛИЧНЫХ ПЕРСПЕКТИВ
Юные жители 
Подмосковья 
получили  
мастер-классы  
от экспертов  
и приблизились 
к собственным 
мечтам
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Форум в цифрах: 

образовательных 
направлений-кампусов

участников от 18 до 30 лет

образовательный день на форуме

типовых смен



28 июля, суббота
«Урал» (Екатеринбург) — «Анжи» 
(Махачкала)
16.30 (здесь и далее время мо-
сковское). Екатеринбург. Стадион 
«Центральный» (вместимость 
10 000 зрителей)
Суммарная стоимость игроков: 
21 300 000 евро / 9 450 000 евро
Главный арбитр: Сергей Иванов 
(Ростов-на-Дону)
Тренеры: Дмитрий Парфенов / Маго-
мед Адиев
Лидеры: Эрик Бикфалви / Иван 
Маркелов
Последняя встреча в Екатеринбурге: 
2:1
Общий баланс встреч: +9=5-3, 23:13
Коэффициенты букмекеров: 
1,60—3,90—6,00
Трансляция: «Наш футбол»

«МК»: именно махачкалинцы вы-
глядят самой недоукомплектованной 
командой РПЛ на данный момент, что 
превращает их еще до первого стар-
тового свистка в чемпионате главным 
претендентом на вылет. 

«Урал» в свою очередь тоже не 
может похвастать серьезным усиле-
нием: единственным пополнением 
в межсезонье стал переход Сергея 
Брызгалова из «Анжи». Других при-
обретений у уральцев нет, но и потерь 
не случилось. Главным кадровым из-
менением в стане «шмелей» является 
приглашение на пост главного тренера 
Дмитрия Парфенова. Дмитрий Вла-
димирович своей работой в минув-
шем сезоне с «Тосно» проявил себя 
довольно ярко, но насколько ему как 
тренеру подходит работа с командами, 
уровень притязаний которых, мягко го-
воря, ниже среднего, — покажет лишь 
время. Пока же твердой уверенности в 
том, что даже под патронатом такого 
специалиста, как Александр Тарханов, 
Парфенову удастся сделать с «Ура-
лом» качественный шаг вперед, нет. 
Прогноз: 2:0.
«Спартак» (Москва) — «Оренбург» 
(Оренбург)
19.00. Москва. «Открытие Арена» 
(45 360)
Суммарная стоимость игроков: 
124 900 000 / 12 530 000
Главный арбитр: Роман Галимов 
(Улан-Удэ)
Тренеры: Массимо Каррера / Влади-
мир Федотов
Лидеры: Квинси Промес / Андрей 
Козлов
Последняя встреча в Москве: 3:2
Общий баланс встреч: +2=0-0, 6:3
Коэффициенты букмекеров: 
1,35—4,85—9,75

Трансляция: «Наш футбол»
«МК»: как может выглядеть в от-

крывающемся сезоне московский 
«Спартак» — предположить несложно. 
Массимо Каррера все еще во главе 
команды, заметных кадровых потерь 
в межсезонье не случилось, так что 
красно-белые если и являются, про-
стите за каламбур, серой лошадкой, 
то лишь в еврокубках. Во внутреннем 
первенстве команда не должна отойти 
со своих позиций, а значит, обязана 
бороться за медали РПЛ.

А вот «Оренбург» — загадка се-
рьезная. От той замечательной играю-
щей команды Роберта Евдокимова, что 
до последнего сражалась за прописку 
в премьер-лиге в позапрошлом сезо-
не, остались лишь воспоминания, а 
на что способна команда Владимира 
Федотова — нам еще только предстоит 
узнать. Прогноз: 1:1.
«Ростов» (Ростов-на-Дону) — «Ах-
мат» (Грозный)
21.30. Ростов-на-Дону. «Ростов 
Арена» (45 000)
Суммарная стоимость игроков: 
26 500 000 / 37 030 000
Главный арбитр: Алексей Сухой 
(Люберцы)
Тренеры: Валерий Карпин / Игорь 
Ледяхов
Лидеры: Тимофей Калачев / Андрей 
Семенов
Последняя встреча в Ростове-на-
Дону: 0:1
Общий баланс встреч: +7=7-9, 21:25
Коэффициенты букмекеров: 
2,60—2,95—3,05
Трансляция: «Наш футбол»

«МК»: работа Карпина с «Росто-
вом» в минувшем сезоне вызывала 
как минимум уважение. Видно, что 
Валерий Георгиевич точно понимает 
свою конечную цель и путь к ней. Да, 
еще на год стали старше Александр 
Гацкан и Тимофей Калачев, но свое 
последнее слово в футболе они еще 
не сказали.

А вот куда 
движется с «Ах-
матом» Игорь 
Ледяхов — 
еще только 
предстоит разо-
браться. Активность грознен-
цев на трансферном рынке можно 
сравнить с вялой прогулкой по базару. 
В контрольных матчах «Ахмат», мягко 
говоря, не блистал. Прогноз: 1:0.

29 июля, воскресенье
«Енисей» (Красноярск) — «Зенит» 
(Санкт-Петербург)
14.00. Красноярск. Стадион «Геолог» 
(13 000) 

Суммарная стоимость игро-
ков: 16 780 000 / 160 450 000
Главный арбитр: Владимир Моска-
лев (Воронеж)
Тренеры: Дмитрий Аленичев / Сер-
гей Семак
Лидеры: Александр Зотов / Артем 
Дзюба
Последняя встреча в Красноярске: 
—
Общий баланс встреч: —
Коэффициенты букмекеров: 
8,75—4,15—1,45
Трансляция: «Наш футбол»

«МК»: очередной заход Аленичева 
в премьер-лигу. На этот раз с «Енисе-
ем», с которым Дмитрию Анатольевичу 
предстоит не один дальний перелет в 
предстоящем сезоне. Красноярцам 
жизненно необходимо усиление со-
става, без которого ставить задачи 
на чемпионат выше, чем сохранение 
места в высшем дивизионе, вряд ли 
разумно.

«Зенит» — очевиднейший фаво-
рит встречи, но и за командой Сергея 
Семака, впервые вставшего у руля 
столь большого клуба, понаблюдать 
будет интересно. Огромное количество 
игроков, из которых как минимум чело-
век десять будут розданы по арендам 
в клубы РПЛ, еще только предстоит 

превратить в коман-
ду. Прогноз: 0:2.
«Арсенал» 
(Тула) — «Дина-
мо» (Москва)
16.30. Тула. Ста-
дион «Арсенал» 

(20 048)
Суммарная 

стоимость игроков: 
15 700 000 / 23 080 000

Главный арбитр: Станислав 
Васильев (Ижевск)

Главные тренеры: Олег Кононов / 
Дмитрий Хохлов
Лидеры: Кирилл Комбаров / Кирилл 
Панченко
Последняя встреча в Туле: 1:0
Общий баланс встреч: +1=2-2, 6:7
Коэффициенты букмекеров: 
2,70—3,10—2,80
Трансляция: «Наш футбол»

«МК»: в Туле Олег Кононов полу-
чит то, чего у него не было в Грозном 
и чего так не хватало белорусскому 
специалисту в «Ахмате» — возмож-
ность действовать в атакующем стиле 
против любого соперника. Хватит ли 
игрокам тульского клуба исполнитель-
ского мастерства, чтобы воплотить в 
жизнь задумки и планы главного тре-
нера, — вопрос серьезный. Главное, 
чтобы результаты пришли раньше, чем 
может закончиться терпение их ждать 
у руководителей клуба.

А вот Дмитрий Хохлов начнет во-
все не с чистого листа, как Кононов, 
а продолжит работу с «Динамо», по-
ложительные результаты с которым 
были заметны еще в сезоне минув-
шем. Бело-голубые в ряде матчей 
производили приятное впечатление, 
демонстрируя умение как застегнуть 
на все пуговицы свой защитный кам-
зол, так и проявлять агрессию на по-
ловине поля соперника. Но есть одно 
«но»: угадать, как построит свою игру 
в этом матче «Арсенал», невозможно, 
а значит, москвичам понадобится как 
минимум запасной план на игру, в ко-
торой соперник просто так мяч не 

отдаст и не позволит действовать 
первым номером на своем газоне. 

Прогноз: 1:2.
«Рубин» (Казань) — 

«Краснодар» 
(Краснодар)

19.00. Казань. 
«Казань Аре-
на» (45 379)
Суммарная 

стоимость игро-
ков: 31 930 000 / 
85 100 000
Главный арбитр: 
Кирилл Левников 

(Санкт-Петербург)
Тренеры: Курбан Бердыев / 

Мурад Мусаев
Лидеры: Сердар Азмун 

/ Федор Смолов
Последняя встреча в 

Казани: 1:2
Общий баланс 
встреч: +2=2-10, 

11:20
Коэффициенты 

букмекеров: 2,75—3,10—2,80
Трансляция: «Наш футбол»

«МК»: команда Курбана Бердыева 
еще в минувшем сезоне фрагментар-
но демонстрировала качественный 
футбол с акцентом на атаку, а после 
полноценной работы в межсезонье 
просто обязана качественно при-
бавлять. Не стоит сомневаться, что 
наставник казанцев сумеет выжать 
из своих подопечных даже больше, 
чем возможно, и обязательно найдет 
новых звезд РПЛ среди уже затертых 
фамилий средненьких игроков.

Но еще интереснее посмотреть 
за «Краснодаром», который откро-
венно потерял прошлый сезон и не 
смог после смены на посту главного 
тренера Олега Кононова на Игоря 
Шалимова совершить качественный 
скачок в развитии. Теперь эта зада-
ча легла на плечи Мурада Мусаева, 
оценить тренерский потенциал ко-
торого по матчам прошлого сезона 
довольно затруднительно. Очевидно, 
что «быки» не отступят от своей ата-
кующей игровой философии, но для 
выхода на новый уровень прибавлять 
им надо в первую очередь не в на-
падении, а в организации командной 
игры и балансе между линиями. Про-
гноз: 1:1.

30 июля, понедельник
«Уфа» (Уфа) — «Локомотив» 
(Москва)
18.00. Уфа. Стадион «Нефтяник» 
(15 200)
Суммарная стоимость игроков: 
27 000 000 / 90 300 000
Главный арбитр: Михаил Вилков 
(Нижний Новгород)
Тренеры: Сергей Томаров / Юрий 
Семин
Лидеры: Сильвестр Игбун / Игорь 
Денисов
Последняя встреча в Уфе: 1:0
Общий баланс встреч: +3=2-6, 3:10
Коэффициенты букмекеров: 
4,05—3,00—2,10
Трансляция: «Наш футбол»

«МК»: вряд ли игровой рисунок 
уфимцев будет принципиально от-
личаться от привычного в последние 
годы. Мощный форвард, выдвинутый 
на острие атаки, с мощной поддерж-
кой с флангов и из опорной зоны. 
Сложно спрогнозировать, как ска-
жется на команде потеря ключевого 
игрока — ушедшего в «Краснодар» 
Дмитрия Стоцкого, отсутствие кото-
рого восполнить будет крайне про-
блематично. Прогноз: 0:1.

31 июля, вторник
«Крылья Советов» (Самара) — 
ЦСКА (Москва)
19.00. Самара. «Космос Арена» 
(44 918)
Суммарная стоимость игроков: 
16 350 000 / 102 300 000
Главный арбитр: Сергей Лапочкин 
(Санкт-Петербург)
Тренеры: Андрей Тихонов / Виктор 
Ганчаренко
Лидеры: Павел Яковлев / Игорь 
Акинфеев
Последняя встреча в Самаре: 1:2
Общий баланс встреч: +5=6-23, 
26:63
Коэффициенты букмекеров: 
4,75—3,45—1,80
Трансляция: «Наш футбол»

«МК»: Андрей Тихонов в кубке 
страны со своими «Крыльями» в ми-
нувшем сезоне уже заслужил титул 
грозы авторитетов. Его команда не 
стеснялась записных фаворитов. 
Вспомните, в каком стиле был обы-
гран «Локомотив»! Но кубковые матчи, 
в которых всегда есть место подви-
гу, и чемпионат длиной в 30 туров — 
принципиально разные турниры, 
стратегический подход к которым 
также разнится. 

ЦСКА понес значительные ка-
дровые потери, и команде в насту-
пающем сезоне впору скорее думать 
о том, как не скатиться в середину 
турнирной таблицы, а не о призовых 
местах. Витору Ганчаренко пред-
стоит, по сути, строить коллектив 
заново. Уютный домашний стадион, 
внушительная армия болельщиков и, 
главное, славные победные тради-
ции должны помочь красно-синим 
выйти из штопора, а вот насколь-
ко элегантным в целом получится 
полет армейцев по турнирной дис-
танции — узнаем после 30-го тура. 
Прогноз: 1:0.

Александр ПОКАЧУЕВ.
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Еженедельные выпуски «МК» выходят и распространяются в 63 регионах России: Абакане, Астрахани, Барнауле, Белгороде, Биробиджане, Великом Новгороде, Владикавказе, Владимире, Волгограде, Вологде, Воронеже, Горно-Алтайске, Грозном, Екатеринбурге, Ижевске, Иркутске, Казани, Калининграде, Кемерово, Костроме, Краснодаре, Красноярске, Кургане, Курске, Липецке, Магасе, Майкопе, Махачкале, Нальчике, Нижнем Новгороде, Новосибирске, Орле, Оренбурге, Перми, 
Петрозаводске, Петропавловске-Камчатском, Пскове, Ростове-на-Дону, Рязани, Самаре, Санкт-Петербурге, Саранске, Саратове, Севастополе, Серпухове, Симферополе, Смоленске, Сочи, Ставрополе, Сургуте, Твери, Томске, Тюмени, Улан-Удэ, Ульяновске, Уфе, Хабаровске, Чебоксарах, Челябинске, Черкесске, Элисте, Южно-Сахалинске, Якутске, а также в США, Канаде, Германии, Греции, Испании, Египте, на Украине, в Латвии, Израиле, Эстонии, Казахстане, Киргизии, Австралии, Молдове.

УЧРЕДИТЕЛЬ: Гусев Павел Николаевич  
СВИДЕТЕЛЬСТВО О РЕГИСТРАЦИИ СМИ: ПИ №ФС77-42977  
от 10.12.2010, выдано Федеральной службой по надзору в сфере связи, 
информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор)СВОБОДНАЯ ЦЕНА

ДНИ РОЖДЕНИЯ
28 ИЮЛЯ

Владимир Басов (1923–1987), актер, режис-
сер, сценарист, народный артист СССР
Радик Батыршин (1968), журналист, пред-
седатель МТРК «Мир», член СПЧ
Наталия Белохвостикова (1951), киноак-
триса, народная артистка России
Марианна Вертинская (1943), актриса теа-
тра и кино, заслуженная артистка РСФСР
Александр Колкер (1933), композитор, за-
служенный деятель искусств РСФСР
Инна Макарова (1926), киноактриса, на-
родная артистка СССР
Максим Матвеев (1982), актер театра и 
кино («Анна Каренина», «Бесы»)
Виктор Мережко (1937), сценарист, режис-
сер, народный артист РФ

29 ИЮЛЯ
Иван Айвазовский (1817–1900), художник-
маринист 
Борис Бугаев (1923–2007), летчик, глав-
ный маршал авиации, министр гражданской 
авиации СССР
Владимир Дудинцев (1918–1998), писатель, 
лауреат Государственной премии СССР 
Владимир Зворыкин (1888–1982), рус-
ский инженер, изобретатель современного 
телевидения
Игорь Крутой (1954), композитор, продю-
сер, народный артист России 
Константин Орбелян (1928–2014),пианист, 
дирижер, композитор, народный артист 
СССР
Алексей Слаповский (1957), прозаик, 
сценарист

ПОД ГРАДУСОМ
По информации Гидрометцентра России, се-
годня температура ночью в Москве 20…22°, 
днем в Москве 30…32°. Переменная облач-
ность, местами небольшой дождь, ветер 
восточной четверти, 5–10 м/с.
Восход Солнца — 4.25, заход Солнца — 
20.45, долгота дня — 16.20.
По данным ИЗМИРАНа и Лаборатории 

ГЛАВНАЯ ТЕМА НОВЫЙ РУССКИЙ

1

13

16

29

32

36

41

22

24

10

25

39

2

37

17

3

15

33

35

20

30

8

26

9

11

23

27

40

4

21

42

5

18

34

19

6

14

38

12

28

7

31

КРОССВОРД

Абхазия от 800 руб. с 3-раз. питанием. 
Сочи, Анапа, Геленджик от 1200 руб.
с 3-раз. питанием. Крым от 1000 руб.
с 3-раз. питанием. Азовское море
от 1100 руб. с 3-раз. питанием

Россия, СНГ ООО «Гарант»,
ст.м. «Красные Ворота»,
ул. Садово-Спасская,
д. 20, стр. 1, оф. 513.
(495) 643-30-04,
(495) 723-84-81

РОССИЯ И СНГ Ре
кл

ам
а

 СТРАНА   ОПИСАНИЕ ТУРА  ФИРМА

По вопросам размещения рекламы обращаться по телефону: 781-47-40

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. «Ирокез» на спине игуаны. 2. «Баран» в конструкции шоссейного велосипеда. 3. Правда, которую не-
которые ищут в вине. 5. Народный мастер с золотыми руками. 6. Краткая приветственная речь на торжественном обеде. 7. 
Обитатель ушата в хозяйстве грязнули Федоры. 8. Резная планка на окне деревенской избы. 9. Неразборчивая писанина 
доктора в карточке пациента. 10. Красноватый «ласт» окуня. 12. И прохладительный лимонад, и горячительный коньяк. 17. 
«Зарплата», что получал статский советник. 19. Древнеримский Колизей по сути. 20. VIP-шалаш на курорте. 21. Положение, 
принимаемое без доказательств. 25. Кусочек прямой линии между двумя точками. 26. Сердцевина персика. 27. Утеплитель 
в детском комбинезоне. 28. «Другой» аллюр лошади. 29. Предприниматель, приобретающий грибы и ягоды у жителей де-
ревни. 31. Стрелок на беговой дорожке. 33. Косоворотка к порткам. 34. Мера площади колхозных полей. 37. Денежный сбор 
с покоренных племен. 38. «Скворечник», из которого вылетает пчелиный рой.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Отборное 
войско для охраны короля. 4. Сту-
дент, который в скором времени 
станет офицером. 10. Гидротех-
ническая перегородка на реке. 
11. Шут из итальянской комедии 
масок. 13. «Сторожевой пес здо-
ровья», сигнализирующий о том, 
что «хозяину» пора обратиться к 
доктору. 14. Гриб, «взобравшийся» 
на березу. 15. Наставление потом-
кам. 16. Грубый, невоспитанный 
человек. 18. Супруга монарха. 20. 
Громоздкий и нескладный пред-
мет. 22. Мелкий интриган, натрав-
ливающий соседей друг на друга. 
23. Движущая сила в мире живот-
ных. 24. Боевой топор индейцев 
Северной Америки. 27. Юбилей, 
что праздновал актер Владимир 
Зельдин в 2015 году. 30. «Фирмен-
ное блюдо» от Берримора для сэра 
Генри Баскервиля. 32. Кашка в ра-
ционе кроликов. 34. Звук падаю-
щего шкафа. 35. «Антизамедле-
ние» бегуна на финише. 36. Яблоко, 
созревшее на яблоне. 38. Солнеч-
ный «подзатыльник» курортнику 
без панамки. 39. Мальчик-слуга, 
одетый в черкеску. 40. Монастырь 
в поэтической речи. 41. «Мольберт» 
чертежника. 42. Атомный ракетный 
«Петр Великий» в составе Север-
ного флота России.

магнитобиологии, ожидаются неболь-
шие геомагнитные возмущения.

ДАТСКИЙ УГОЛОК
28 ИЮЛЯ

День крещения Руси.
День PR-специалиста.
День работников торговли.
1858 г. — отпечатки пальцев впервые 
использованы для идентификации.
1923 г. — в Москве проведен первый в 
России матч по волейболу.
1958 г. — в Москве торжественно открыт 
памятник Владимиру Маяковскому. 
2008 г. — на Первом канале вышла в 
эфир программа «Давай поженимся!».

29 ИЮЛЯ
День Военно-морского флота 
России.
Международный день тигра.
1918 г. — большевиками закрыта газета 
Максима Горького «Новая жизнь».
1958 г. — президент США Дуайт Эйзен-
хауэр подписал закон о создании На-
ционального агентства по аэронавтике 
и исследованию космического простран-
ства (НАСА).
1963 г. — состоялся первый полет само-
лета Ту-134.
1988 г. — в СССР разрешены неофи-
циальные митинги, демонстрации и 
шествия.

КУРС ВАЛЮТ
По курсу ЦБ на 28.07.2018
1 USD — 62,9726; 1 EURO — 73,3442.

Если вы лет 10 назад одолжили 
20 долларов человеку «до завтра» 
и с тех пор его не видели, значит, 
вы потратили деньги не зря.

Чтобы не плакать во время 
резки лука, уйдите из кухни в дру-
гую комнату. Жена как-нибудь без 
вас справится. 

«Семеро одного не ждут», — 
сказали медсестры и начали опе-
рацию без хирурга.

По понятиям алкоголика Пе-
трова, квас измеряется не в ли-
трах, а в днях. Его личный рекорд 
— 15 дней беспрерывного кваса. 

Раньше в моей квартире про-
исходили странные вещи: билась 
посуда, двигалась мебель, по но-
чам раздавались ужасные крики. А 
потом я развелся. И все прошло. 
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ГОРЯЧАЯ ПЯТЕРКА АНЕКДОТОВ «МК»

1‑й тур 
чемпионата 

России  
по футболу:  

кто, где,  
когда

Ему удалось то, о чем во время чемпио-
ната мира красноречиво просил журна-
лист Томер Савойя. Бразильский напа-
дающий футбольного клуба «Краснодар» 
Ари получил российский паспорт. Об 
этом спортсмен сообщил на своей стра-
нице в соцсети. Футболист опубликовал 
два коротких видеоролика. На одном с 
подписью «Теперь я русский!» он танцу-
ет с новым удостоверением личности, а 
на другом перефразирует ставшее по-
пулярным мемом в дни мундиаля вы-
ражение Савойи: «Бразилия — это очень 
хорошо! Русский — это обалденно!»

Напомним, что впервые о натурализации 
довольно успешного бразильского футболиста 
заговорили три года назад. Предложение по-
лучить гражданство РФ ему сделал в начале 
2015 года Фабио Капелло, тогда руководивший 
российской сборной. Прошлым летом Ари под-
твердил желание стать «новым русским». В тот 
момент еще была вероятность, что Ари сможет 
войти в состав сборной России и принять участие 
в теперь уже домашнем чемпионате мира. Даже 
после того, как планы не сбылись, футболист не 
изменил намерений. 

Ари выступает за российские клубы довольно 
длительное время — 8 лет. С 2010 по 2013 год 
он был игроком «Спартака», затем перешел в 
«Краснодар». Последние два сезона спортсмен 
на правах аренды играл за «Локомотив», завоевал 
с «железнодорожниками» Кубок России и затем 
титул чемпиона.

Несмотря на не самый юный по футбольным 
меркам возраст (32 года), Ари по-прежнему на-
деется быть вызванным в российскую сборную. 
«Я очень счастлив, ведь отыграл в России до-
статочно долго. Надеюсь, что смогу выступать 
за национальную команду России в ближайшее 
время», — заявил бразилец журналистам, держа 
в руках удостоверение личности, которое он по-
лучил на другом краю света. 

Напомним, что в мире футбола прежде 
гражданство РФ получили бразильские соотече-
ственники Ари вратарь «Локомотива» Маринато 
Гилерме и защитник ЦСКА Марио Фернандес. 
И он преуспел намного больше других. Впро-
чем, в нашем баскетболе в связи со строгим 
лимитом легионеров и дефицитом на позиции 
разыгрывающих таких случаев было больше. 
Самые яркие примеры — Джон Роберт Холден и 
Ребекка Хэммон, уроженцы США. 

Специально для «МК» натурализацию Ари 
прокомментировал известный футбольный агент и 
постоянный эксперт «МК» Алексей Сафонов:

— Игрок больше не будет считаться легио-
нером в чемпионате России. Учитывая, что лимит 
никто не отменял, для него и для клуба это плюс. 
Но его время для вызова в сборную уже про-
шло. Просто он давно играет в России. Ничего 
сверхъестественного. Думаю, это удобно ему для 
продолжения карьеры. Так поступил Жоаозиньо, 
бывший одноклубник Ари. Судите сами: русские 
жены, в России родились дети. Здесь личные и 
профессиональные причины совпадают. Ари 
будет рассматриваться теперь как российский 
футболист, не подпадая под лимит. Если гово-
рить о натурализации к чемпионату мира, это 
было сделано для Нойштедтера с Раушем, но в 
нынешнюю сборную они так и не попали. 

Анастасия КЛЮКИНА. 

АРИ, АРИ, 
МОЯ ЗВЕЗДА!
О паспорте РФ для 
бразильского футболиста: 
«Удобно для продолжения 
карьеры»«МК» продолжает тради-

ционную рубрику, в кото-
рой не только анонсиру-
ются матчи ближайшего 
тура Российской премьер-
лиги, но и даются прогно-
зы. Специально для вас 
мы собрали всю полезную 
информацию о предстоя-
щих играх в одном месте: 
от статистики личных 
встреч соперников до 
котировок букмекеров. 
Надеемся, с нашей по-
мощью вам будет легче 
разобраться в предматче-
вых раскладах.

Андрей Тихонов проверит 
ЦСКА на прочность

«Динамо» (Москва) 
против немецкого 
«Хольштайн 
Киль» во время 
тренировочного 
матча. 

fcdynamo.ru
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«Спартак»  
на предсезонных 

сборах.


